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ACTA NUMERO SEISCIENTOS SETENTA y NUEVE: En la Ciudad de Bolívar, a 18 
días del mes de Abril de dos mil doce se reúnen en el Recinto de Sesiones del H. Concejo 
Deliberante, en SESIÓN ESPECIAL DE INAUGURACION DEL PERIODO DE 
SESIONES ORDINARIAS los Concejales Sres. ALBANO, DEBORA; BOUCIGUEZ, 
MARIA LUJAN; CARONA, MIRTA MARIA; CARRETERO, CLAUDIO ALFREDO;  
CRIADO RICARDO MARCOS; CROCE, SERGIO LUIS; EBERHARD, SORAYA  
ADRIANA; FLORES, FRANCISCO SIRO; GARCIA, GUSTAVO; GONZÁLEZ, MARIA 
JOSEFINA; GONZÁLEZ, JORGE RUBEN; HERNANDEZ, MARIA LAURA;  IBAÑEZ, 
OSCAR; NATIELLO, ANA MARIA; PATTI, SUSANA SARA y PEREZ, MAURO 
RUBEN.-------------- 
Preside la Sesión el titular del H. Cuerpo, Dr. FRANCISCO SIRO FLORES, actuando 
como  SECRETARIA el Sr. JUAN EMILIO COLATTO y como Secretario Administrativo 
el Sr. Marcelo VALDEZ. -------------------------------------------------------------------------------- 
Se encuentra presente en  el Recinto el Sr. Intendente Municipal del partido de Bolívar, 
Dr. EDUARDO BUCCA. -------------------------------------------------------------------------------- 
Siendo las 19.55 horas el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente a izar la Bandera Nacional 
dando por iniciada la presente Sesión. ---------------------------------------------------------------- 
Luego se da lectura por Secretaria  a notas de excusación de la Diputada Provincial Sra. 
ALICIA MARCH DE LASO y del Senador Provincial JUAN CARLOS SIMON. 
Seguidamente el Dr. FLORES invita a hacer uso de la palabra al Sr. INTENDENTE 
MUNICIPAL, quien expresa: --------------------------------------------------------------------------- 
“Bueno, ¿Se escucha bien ahí? Buenas tardes a todos, muchas gracias por estar presentes; 
muchas gracias Sr. Presidente del HCD, Sres. Concejales, Secretarios; gracias a los 
miembros del DE, a los trabajadores municipales presentes, a las autoridades e integrantes de 
las distintas instituciones de Bolívar, a organizaciones sociales de nuestra ciudad, a todos 
aquellos vecinos que se han acercado esta tarde a acompañarnos en la apertura… bueno, a 
ver si ahora se escucha mejor. Decía muchas gracias a todos aquellos vecinos que se han 
acercado esta tarde a acompañarnos en la apertura de Sesiones del HCD. En este lugar donde 
hoy daremos inicio a la actividad legislativa que será vital para nuestra labor como gobierno; 
en donde se discuten y debaten las políticas a implementar en nuestro partido, es que hoy 
vengo a compartir con todos Uds.  con los que nos encontramos al momento de asumir como 
gestión, y al mismo tiempo vengo a contarles lo que hemos realizado en estos 4 meses 
intensos de gestión y también para compartir con Uds.  nuestra misión de gobierno en lo que 
resta del año 2012. En el cumplimiento del artículo 108 inciso 16 de la LOM, es que vengo 
no solo a acompañar la apertura de las sesiones ordinarias sino también a ofrecer a la 
comunidad, al HCD, a las instituciones de mi ciudad, el estado de situación del gobierno 
municipal porque ese es mi deber. Y en este sentido quiero comenzar a contarles y a 
informarles que hace pocos días hemos elevado al HCD, como así también al Tribunal de 
Cuentas, el Cierre del Ejercicio del año 2011, donde de manera sintética, para  comunicar e 
informar a la comunidad, quiero decirles que en el Ejercicio 2011 se gastaron 22.600.000 
pesos más de lo que estaba presupuestado y más de lo que este mismo HCD había aprobado 
para gastar en el transcurso de este año, algo realmente importante, algo que no es menor 
cuando hablamos de administrar recursos públicos, recursos que vienen  de los propios 
vecinos que día a día se acercan a la Municipalidad a pagar sus tasas y recursos que vienen 
de la coparticipación provincial, repito 22.600.000 pesos más de lo presupuestado, un exceso 
realmente muy importante, diría histórico  para el partido de Bolívar; entre otros datos 
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importantes que da este Cierre de Ejercicio podemos decir que cerró el año 2011 con un 
déficit de 8.158.398 pesos; 8.158.398 pesos de déficit, otro dato realmente histórico y 
lamentable para el partido de Bolívar. Y este número podría haber sido de 9.158.000 pesos si 
desde nuestra gestión a partir del 10 de diciembre no hubiéramos gestionado un aporte del 
Tesoro Provincial que llego antes del Cierre, llegó un millón de pesos que gestionamos ni 
bien ingresamos con lo cual de alguna manera colaboramos a que este Cierre sea de alguna 
forma menos deficitario. Entre otros datos contarles que  tuvimos en el transcurso del año 
2011 un incremento de la masa salarial del 60%; un dato más que importante; hoy, gran parte 
del presupuesto municipal está destinado a pagar los sueldos de nuestros compañeros 
trabajadores municipales, pero realmente un dato que habla de desesperación, que habla 
también de imprudencia y que habla también de  irregularidad: se llevaron a cabo 193 
nombramientos, realmente un número que llama la atención, y que no solamente nos llama la 
atención a nosotros y le llamará la atención a los distintos Bloques de Concejales cuando 
analicen el cierre del ejercicio; sino que llama también la atención al H. Tribunal de Cuentas 
porque hay entre estos nombramientos 167 que fueron irregulares. Qué significa, significa 
que no estaban presupuestados para el año 2011, significa que cuando todos los bloques  a 
fines del año 2010 aprobamos el presupuesto para el 2011 esto no lo habíamos aprobado. 
Entonces en definitiva también fue en contra, no es que va en contra de un partido sino que es 
una cuestión  que también deslegitima la función del HCD y es una de las cosas que quiero 
empezar dejando en claro: nosotros vamos a respetar la voluntad del HCD, y nos vamos a 
guiar a partir de lo que Uds. dictaminen y voten; ese es mi compromiso y quiero que hoy, en 
la apertura de  las sesiones ordinarias del año 2012, quede bien claro y comprometido ante 
toda la comunidad de Bolívar (Aplausos).  Dicho esto, y se imaginarán que es poco lo que 
estoy diciendo pero la realidad es que me motivan las cosas positivas, las cosas constructivas 
y me motiva soñar qué podemos hacer por Bolívar, me motiva concretar y que podamos  
trabajar en conjunto con el HCD, con las  distintas instituciones y con la comunidad para 
poder lograr lo que Bolívar, y lo que el partido de Bolívar, merecen, por eso pasaré a detallar 
sintéticamente algunas acciones y algunos hechos concretos que ya hemos logrado en 
algunas áreas del DE, y como así también mencionar cuál es nuestro misión, para que puedan 
recogerlo los diferentes Bloques  de Concejales y de esta forma ayudarnos a través de la 
presentación de proyectos y de ideas, para que podamos lograr en forma más rápida y 
eficiente la concreción de los objetivos. En materia de Desarrollo Social en primer lugar se 
decidió desde el inicio de la gestión dejar de lado la denominación de Acción Social y 
llamarlo Desarrollo Social. Esto no es un simple cambio terminológico, sino que comprende 
un cambio del paradigma que ya no se orienta simplemente a la atención de las necesidades 
focalizadas sino  que apunta a trabajar en políticas universales que tienen  como objetivo 
propiciar la integración social y eo desarrollo humano de toda la comunidad. Para esto es 
sumamente necesaria la transformación del estado, el cual debe actuar de un modo 
descentralizado y participativo, sustentado en la promoción y el trabajo territorial permanente 
que detecte y actúe sobre las situaciones de vulnerabilidad social y de derechos y fomente la 
igualdad de posibilidades. Es realmente importante que desde la Secretaría de Desarrollo 
Social en conjunto con las instituciones de Bolívar, con las distintas Sociedades de Fomento 
y organizaciones sociales se trabaje en el territorio. Tenemos una comunidad que desde el 
punto de vista demográfico y desde el punto de vista de su tamaño nos permite reconocer 
cara a cara cuales son las debilidades de nuestros vecinos y esto no es simplemente una 
cuestión  de discurso sino que es una cuestión  del día a día y que ya lo están desarrollando 
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los diferentes promotores y trabajadores sociales, es una adaptación que tiene que hacer el 
estado municipal, es una modernización también que los estados municipales deben hacer, 
esto de descentralizar y de acercarse a la comunidad  y no esperar que la comunidad se 
acerque al municipio, sino nosotros acercarnos a la comunidad y en eso estamos. Para esto es 
de gran importancia llevar adelante programas de integración comunitaria. Por lo cual, es 
sumamente necesario el trabajo mancomunado con las distintas instituciones de la 
comunidad, organizaciones sociales, y articular profundamente con el estado provincial y 
nacional quienes a través de la gestión nos proveerán de recursos técnicos, metodológicos,  
que  nos permitirán empoderar las acciones desde el estado municipal; uno de los desafíos 
que tenemos desde esta Secretaría es revalorizar y fortalecer la oficina de Empleo, partiendo 
de dos ejes fundamentales: la generación de trabajo digno a través del fomento del desarrollo 
local sustentable sobre la base de una economía social, solidaria y distributiva y la protección 
y la promoción de la familia como núcleo central del desarrollo de la vida en comunidad. En 
principio se trabajará fuertemente en la promoción de esta oficina, para que tanto 
trabajadores como empleadores conozcan sus beneficios y las oportunidades que existen a 
partir del buen funcionamiento, posicionándose  de esta manera el estado municipal como un 
estado promotor y participativo. Esto es realmente muy importante, hoy estamos haciendo re 
digitalizando todas aquellas personas que en algún momento se han acercado a pedir trabajo, 
identificando perfiles, y de alguna manera también clarificando y transparentando la 
situación para cuando el empleador, el pequeño y mediano empresario se acercan podamos 
realmente darle los datos precisos, que se necesitan. Y al mismo tiempo trabajar en la gestión 
de la capacitación de estos vecinos que hoy se encuentran en el banco de datos para que 
puedan ir fortaleciendo el perfil que tienen como personas y puedan estar preparados a la 
hora de encontrar un empleo. Otro de los programas que trabajaremos en  Bolívar desde esta 
oficina, con el apoyo de la Dirección de la Juventud es “Jóvenes por más y mejor Trabajo”, 
que es una herramienta del Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la 
República Argentina y que tiene como objetivo generar oportunidades de inclusión social y 
laboral a los jóvenes a través de acciones integradas que les permitan capacitarse en distintos 
oficios que signifiquen una oportunidad de inserción e integración social. En lo que respecta 
al Área de Niñez, Adolescencia y Familia en estos meses se ha realizado un arduo trabajo de 
comprensión situacional. Y uno de los objetivos del área es constituir en el corto plazo el 
Consejo Local de Promoción y Protección de los Derechos del Niño para lograr un verdadero 
plan de acción sobre la niñez compartiendo conceptos con distintas instituciones que se 
encuentran comprometidas con esta causa. Para lograrlo desde esta nueva Dirección se 
comenzó a trabajar con diferentes instituciones locales, como la Fiscalía, el ANSES, el CPA, 
el Programa Envión, la Casa de la Justicia, entre otras. Al mismo tiempo se esta llevando a 
cabo un trabajo de estadística  y de diagnostico que permitirá tener un conocimiento real de 
las distintas situaciones y así poder elaborar y planificar las intervenciones necesarias. 
Además se ha establecido contacto desde el primer día con la Secretaría de Niñez de la 
provincia de Buenos Aires para gestionar  y poner en práctica distintos programas en nuestro 
partido, todo el trabajo de la Dirección esta encuadrado en el marco legal vigente en relación 
con la protección  desde una política integral de todos los niños y adolescentes. Desde la  
Dirección de Bienestar Social estamos impulsando un cambio fundamental que es el trabajo 
territorial permanente como herramienta para la elaboración de las políticas a diseñar e 
implementar partiendo de la dinámica territorial de nuestra comunidad. Y esto no nos 
cansaremos de repetirlo: nos verán trabajando y caminando las calles, golpeando casa por 
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casa, porque esa será la dinámica de trabajo de cada una de las áreas. Trabajamos para que 
las personas conozcan sus derechos, como así también sus obligaciones, sobre la base del 
respeto y de la diversidad de cada vecino del partido de Bolívar. El estar inmersos y 
trabajando activamente nos permitirá conocer qué casos se deben atender individualmente y  
cuáles resolverse de manera colectiva. También es uno de los pilares de este área partir del 
trabajo territorial permanente el  constante reconocimiento a los emprendimientos familiares 
y barriales, con proyección comunitaria, con factibilidad y con viabilidad. Es por este motivo 
que tenemos la plena decisión de constituir equipos multidisciplinarios que sepan reconocer 
este tipo de emprendimientos y al mismo tiempo nos permita brindar espacios socio 
educativos de intervención y participación en los que se intercambien sabes y practicas que 
contribuyan de una manera activa al fortalecimiento de la cultura del trabajo de un  modo 
sustentable en el tiempo. En materia de Discapacidad se trabajará desde la provincia y la 
nación para poder lograr una verdadera política de inclusión y de igualdad de oportunidades. 
Al mismo tiempo se ha trabajado en la capacitación de dos médicos de la ciudad, que ya  han 
finalizado el curso, para que formen parte de la Junta Evaluadora de Bolívar, lo que nos 
permitió agilizar la obtención del Certificado Único de Discapacidad, un documento publico 
de alcance nacional que permite el acceso a todos los beneficios según la normativa vigente. 
Y quiero contarles que ya hemos obtenido 25 Certificados Únicos de Discapacidad que  hoy 
hacen que a estas familias se le estén reconociendo sus derechos (aplausos). Se ha tomado la 
decisión  de crear el Centro de Actividades Ecuestres Adaptadas, cambio que se da por  una 
visión interdisciplinaria de la actividad, la equinoterapia, y que además permite la 
incorporación de profesionales en este caso pertenecientes al CRIB, quienes se encargan de 
potenciar los resultados del tratamiento. Además este cambio posibilita la equitación 
adaptada para lograr que todos los niños, adolescentes y adultos que participan de esta 
actividad también puedan participar de las olimpiadas especiales. Al Centro concurren 
alumnos de la Escuela 501, 502, Talleres Protegidos, pacientes del Servicio de Salud Mental, 
y todas aquellas personas que requieran el tratamiento y no estén institucionalizadas, de la 
cual hoy forman parte más de 45 personas. Hemos firmado un convenio con el Ministerio de 
Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la nación con el fin de promover todos los programas 
que existen para la población con Discapacidad. En este sentido al momento de comenzar la 
gestión solo dos personas con discapacidad trabajaban en dependencias municipales, y hasta 
el momento hemos incorporado tres más ya que hemos asumido como un deber y un gran 
compromiso cumplir con  la ordenanza municipal  del 4% para aportar a la construcción de 
una sociedad más inclusiva (aplausos). Estamos trabajando en dos espacios recreativos y 
culturales uno de ellos de Teatro Integrado al que concurren  más de 15 personas con 
discapacidad, para este año tenemos como uno de los desafíos más importantes volver a 
conformar el Consejo Municipal de Discapacidad para poder, junto a las familias, las 
instituciones y las personas con discapacidad, luchar por el reconocimiento y cumplimiento 
de todos sus derechos también lo que tiene que ver con este área estamos trabajando 
fuertemente con un grupo de autoayuda de celíacos; estamos realizando encuentros 
periódicos donde nos acompañan distintos profesionales del equipo de trabajo con el objeto 
de conocer la problemática del paciente y planteas las modalidades de trabajo que sean 
necesarias para acompañarlos y mejorar su calidad de vida; desde esta Dirección también 
estamos trabajando muy fuerte en la gestión de pensiones, por lo cual queremos contarles que 
también es una satisfacción para nosotros, que 80 personas hayan cobrado su pensión en 
marzo y abril, y que 65 pensiones más estén aprobadas y su cobro sea inmediato (aplausos). 
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Tramitamos además de esto 41 pensiones más, hemos realizado 55 legajos iniciados por la 
gestión anterior que hemos recuperado de Olavarria que por falta de elaboración de la 
encuesta social, documentación, firmas y sellos estaban trabados pero ya nos hemos 
comunicado con esta familia y nos hemos comprometido a que en los próximos meses 
puedan gozar de este beneficio. Es decir, en 4 meses hemos tramitado 241 pensiones para 
vecinos bolivarenses (aplausos). En lo que respecta a Adultos Mayores también hemos 
tomado la decisión de modernizar y adaptar a los tiempos que corren el nombre de esta 
Dirección anteriormente llamada Tercera Edad. Esto nos permite considerar a los abuelos 
como sujetos de pleno derecho y por lo tanto protagonistas de políticas sociales, culturales y 
recreativas que se orienten a fortalecer la identidad individual y colectiva de estos actores 
sociales, a través de la participación social  y el desarrollo integral. Quiero contarles que 
hemos trabajo muy fuerte desde el primer día a la hora  de recorrer las diferentes 
dependencias municipales. Puntualmente al visitar la Casa Hogar rápidamente tomamos 
algunas decisiones y, a pesar de la falta de recursos, era imperioso cambiar el sistema de 
provisión de  agua de los abuelos que se encontraba realmente en muy malas condiciones  
como así también se llevaron a cabo distintas obras de infraestructura, en la Casa Hogar, por 
supuesto en colaboración con la cooperadora de este lugar, para mejorar la calidad de vida de 
los abuelos. Nuestro principal objetivo es trabajar con los adultos mayores de todo el partido, 
fomentando las actividades recreativas, culturales y sociales, así también estamos 
acompañando a las organizaciones sociales, centros jubilados que trabajan con ellos 
fortaleciéndolos y aportando todo nuestro apoyo para el desarrollo de acciones que 
contribuyan a generar un cambio cultural en el trato y la valoración de nuestros abuelos. 
Desde nuestra gestión hemos iniciado un camino de gran acompañamiento, tanto de los que 
viven en Casa Hogar como para los demás del partido para lograr una verdadera integración 
brindando distintas actividades. Además quiero contarles que a través del ministerio de Salud 
vamos a firmar un convenio por medio del cual se capacitarán a distintos agentes municipales 
con quienes llevaremos a cabo un relevamiento de todos los geriátricos y casas de adultos 
mayores del partido de Bolívar  a los efectos de acompañar a los dueños de estos lugares para 
que puedan mejorar las prestaciones para nuestros abuelos y para nuestros adultos mayores. 
Y por supuesto, que los tendremos como  prioridad en todas las políticas de acciones que se 
encuadren en las distintas áreas de gobierno. En lo que respecta al Jardín  Maternal 
apuntamos a satisfacer las necesidades bio psico sociales del bebé y del niño; así como 
también acompañar a las familias para fortalecer la calidad de vida y prevenir situaciones de 
riesgo social. Por primera vez se creo a partir del trabajo conjunto con organizaciones 
sociales la primera sala de lactancia materna en el Jardín con el objetivo de brindar a las 
mamás un lugar adecuado y cómodo para que puedan amamantar a sus hijos, y esta 
funcionando muy bien. Además tenemos para este año una planificación elaborada en base a 
nuestros objetivos principales.  Se ha tomado la decisión desde la Secretaria de Desarrollo 
Social que haya un dialogo permanente con los padres, con lo cual pondremos en practica 
distintos  talleres y capacitaciones como por ejemplo primeros auxilios, alimentación, como 
así también se implementarán distintas actividades para los niños del pre – jardín 
relacionadas al arte y a la música.  Para los más chiquitos estamos con un proyecto muy 
avanzado de generar por primera vez un taller de psicomotricidad.  En lo que respecta al Área 
de Vivienda enmarcada en la Secretaría de Desarrollo Social  diría que es uno de los grandes 
desafíos que tenemos todos los bolivarenses para los próximos 4 años y lo hemos encarado 
con una firme convicción, con muchas ganas, porque los desafíos nos gustan y más cuando 
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son difíciles  como en este caso. Tenemos un gran déficit habitacional en Bolívar producto de 
la falta de construcción de viviendas que se ha llevado en los últimos años en Bolívar y 
estamos dispuestos a revertir esa situación a tal punto, en que pensamos en construir las 
viviendas que se hicieron en los ultimos16 años en los próximos 2 años queridos bolivarenses 
(aplausos). Además de encarar nuevos planes de viviendas, que me referiré más adelante 
cuando hable en materia de obra publica, quiero contarles, decirles,  hacerles llegar a todos 
aquellos vecinos que hoy son adjudicatarios de programas de vivienda que fueron iniciados 
en años anteriores, nuestro compromiso de trabajar fuertemente para poder concretar cada 
uno de estos programas; por mencionar, el Plan Compartir 12 viviendas; el programa de  10 
viviendas para Policías; el Programa de Liga Amas de Casa; la totalidad de estos programas 
están sin concluir, estos programas están sin planos de subdivisión, ninguno de estos vecinos 
tiene su titulo de propiedad ni su escritura y en los dos primeros que mencioné no cuentan 
con los servicios básicos de infraestructura: agua, cloaca, gas. Nosotros nos comprometemos 
a trabajar para poder encontrar el financiamiento necesario y poder concretar estos proyectos 
que son sumamente importantes para los vecinos, (aplausos), por eso también le pedimos a 
los Sres. Concejales que cuando enviemos proyectos que están orientados a ampliar las 
partidas presupuestarias nos apoyen. Muchas veces, y en ese sentido pido disculpas si uno va 
muy rápido, o si uno le imprime una dinámica distinta al municipio, pero les pido el 
acompañamiento. El plan Policías, que es un plan que tiene 10 viviendas, que el convenio fue 
firmado en dos oportunidades por dos intendentes distintos y que al momento, a la fecha, no 
se ha terminado una sola vivienda. Entonces si estamos diciendo que tenemos la posibilidad 
de concretarlo en  nuestro primer año de gestión, acompáñennos para que las podamos 
terminar (aplausos). Quiero adelantar un poco porque sino se va a hacer muy largo. Otro 
tema que tiene que ver con viviendas que es muy importante, y que nos preocupa y nos 
ocupa, y le estamos dedicando muchas horas para encontrarle la vuelta para de alguna forma, 
corregir errores e irregularidades y tiene que ver con el Programa de 50 viviendas de 
Autoconstrucción, donde hay 50 vecinos por supuesto con las expectativas de poder llegar a 
tener esa vivienda, y eso es lógico, y uno los entiende cada vez que nos reunimos. Pero 
también hay que ser sinceros con estos vecinos, que pusieron en algún momento el dinero 
para adquirir esos lotes  y estos terrenos y que con ese dinero se iba a comprar el material 
para ir entregándoselos de manera progresiva para que puedan ir auto construyendo su 
vivienda, con esfuerzo propio como dice el programa. Quiero decirles que gran parte de ese 
dinero que pusieron los vecinos fueron destinados a materiales pero también quiero decirles 
que gran parte de esos materiales fueron destinados a otros vecinos, en épocas de elecciones, 
(aplausos) con lo cual hoy nos encontramos con un programa de 50 viviendas sin construir, 
sin servicios, sin planos de subdivisión y con el compromiso y el esfuerzo diario para poder 
concretarlo y estamos convencidos que lo vamos a poder hacer, de hecho me acompaña en 
una de las carpetas que después las iremos repasando, ya el proyecto que hemos presentado 
en el ENOHSA que es el organismo de saneamiento ambiental de la nación que preside 
Edgardo  Bortolozzi que ya  lo debo haber llamado más de 200 veces para poder concretar 
este proyecto. Quiero contarles, y al mismo tiempo anunciar para aquellos vecinos que por 
ahí no nos han escuchado,  un programa que vamos a estar haciendo la presentación la 
próxima semana, y que tenemos un  gran orgullo de estar presentándolo y más orgullo 
cuando vamos a estar presentando ya resultados del programa, que es un  Programa de 
Mejoramiento Habitacional. Hay familias que no tienen vivienda, y hay familias que viven 
mal, y que queremos trabajar para poder mejorar su situación habitacional.  Y ya nos 
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encontramos con un esfuerzo terrible desde el área de Desarrollo Social, de las trabajadoras 
sociales y de los promotores que están caminando todos los barrios de Bolívar, identificando 
familias que no la están pasando bien y queremos con este Programa eliminar los pisos de 
tierra de Bolívar, queremos eliminar aquellas viviendas que cuando llueve, se llueve más 
adentro que afuera, aquellas familias que aun no tienen baño propio y aquellas familias que 
se encuentran viviendo hacinadas (aplausos), quiero contarles que hemos logrado a través de  
gestión y de presentación de proyectos 140 cupos del Programa  Mejor Vivir, que lo gerencia 
la Secretaría de Vivienda de la nación, para ser implementado en todo el partido de Bolívar, 
porque esto lo estamos haciendo en Pirovano y en Urdampilleta, y de Hale, esto es muy 
importante lo vamos a estar invitando para la presentación de la semana próxima. Y también 
para agregarle para agregarle a esta línea de trabajo de mejoramiento habitacional, contarle 
que hemos hecho las averiguaciones pertinentes ante el Tribunal de Cuentas para poder 
trabajar en un sistema de micro crédito social que permita a las familias poder acceder a los 
servicios que aun no tienen, de esta manera pueden acceder a la instalación de gas, a la 
instalación de cloacas o agua devolviendo luego, por supuesto sin tasas de interés, el dinero 
que el estado les facilita. En todos estos casos es muy importante resaltar que las familias no 
nos piden nada regalado, nos piden que ayudemos y que facilitemos el acceso a la vivienda 
digna. Y en eso estamos. Y contarles también que en este programa de mejoramiento nos 
están ayudando en la selección de las viviendas instituciones como Caritas, como el Rotary 
Club, como el Hogar San Francisco de Asís, como la Obra San José y pueden acercarse todas 
las instituciones que quieran trabajar en este sentido, no me interesa cuales son las familias  
beneficiadas, me interesa que las familias de Bolívar sean beneficiadas así que también 
ofrezco al partito Radical,  a la juventud Radical que nos acerquen problemáticas para poder 
trabajar en conjunto (aplausos) como así también al Bloque de la Coalición Cívica. En 
materia de Derechos Humanos, realmente muy contentos de decir esto, finalmente en estos 
días hemos creado la Oficina de Derechos Humanos tras firmar un convenio con la Secretaría 
de Derechos Humanos de la provincia de Buenos Aires para formar parte del Programa de 
Fortalecimiento Institucional para la Construcción de Ciudadanía. Nos parece de suma 
importancia y nos enorgullece poder contar con esta área en nuestro partido por primera vez 
en la historia. Desde esta oficina pretendemos orientar el trabajo en pos  de la protección y 
promoción de los Derechos Humanos, apuntando a la construcción de un estado democrático 
y  garante de todos los derechos. La función de este área es la de prevenir cualquier violación 
de los derechos humanos y de todas las formas de discriminación tendiendo siempre a la 
construcción de un marco de igualdad de oportunidades y respeto de los derechos de todos, 
principalmente de las personas y grupos sociales más vulnerables. De esta manera 
trabajaremos en la planificación y ejecución tanto de programas nacionales, provinciales 
como municipales, que apunten a la prevención y promoción de los derechos humanos, 
partiendo de la base de la  reconstrucción de la memoria histórica  apoyados sobre los 
principios de Memoria, Verdad y Justicia, nos comprometemos a trabajar para generar un 
marco de igualdad de oportunidades para todos, de prevención y lucha contra cualquier tipo 
de discriminación, de información y promoción de los Derechos Humanos como una 
verdadera política de estado. De esta manera y de este área trabajaremos mancomunadamente 
con la mesa local de Lucha contra la Violencia, un grupo de mujeres representantes de 
distintas instituciones con quien tengo el gusto de juntarme habitualmente en mi despacho, y 
que saben que lo tienen abierto para cuando lo necesiten; además también trabajaremos con 
Salud Mental y los Centros de Atención Primaria, porque entendemos que es necesaria la 
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construcción de redes y  articulaciones con distintas organizaciones sociales vinculadas a la 
problemática. Es también muy importante  contarles hoy  que hemos tomado la grata 
decisión de crear en la estructura municipal un área vinculada específicamente a la juventud, 
que esta en pleno desarrollo y que esta en pleno vigor, y con muchas  ganas, elaborando 
acciones, programas; el área esta orientada a los jóvenes, a los adolescentes,  que será la 
Dirección  de la Juventud y que surge a partir de un escenario político argentino donde la 
participación de la juventud y de las organizaciones de los jóvenes es determinante en la 
transformación del país. Es por eso que consideramos importante crear esta Dirección, en 
donde se puedan formar hombres y mujeres que tengan compromiso por su ciudad, y que 
sean ellos los protagonistas de la formación de nuestro partido, apoyados fuertemente en los 
valores democráticos y de igualdad social, desde esta Dirección trabajaremos en distintos 
programas. Podemos mencionar un Programa Impulsores que es gerenciado por el FONCAP, 
que es un Fondo Nacional que hace mucho tiempo que existe y que se encarga de impulsar y 
fortalecer la economía social, a través justamente de la formación de impulsores, que en este 
caso van a ser jóvenes bolivarenses, vamos a empezar con 33 jóvenes bolivarenses que van a 
estar entrenados, que van a estar capacitados, para trabajar territorialmente en instruir y 
promover la economía social y solidaria en nuestra ciudad. Son jóvenes de entre  18 y 24 
años, los jóvenes serán quienes identifiquen y acompañen los pequeños 
microemprendimientos comunitarios o familiares en todo el proyecto de gestión de sus 
proyectos y estos jóvenes serán actores determinantes en el desarrollo regional comunitario.  
Identificados estos emprendimientos comunitarios y familiares, los impulsores acercaran 
herramientas de financiamiento, los denominados micro créditos sociales que ya funcionan 
realmente muy bien en distintos países del mundo, son micro créditos que son basados en la 
confianza del hombre, no hay ningún papel de por medio, quiero contarles que este tipo de 
micro créditos tiene una tasa de cobrabilidad del 94%, cuando son bien seleccionados, bien 
acompañados, las familias devuelven lo que en este caso el Programa les aporta. Así que 
estamos sumamente esperanzados en que este programa pueda lograr excelentes frutos en el 
partido de Bolívar. Otro de los trabajos fuertes que se están llevando a cabo desde la 
Dirección es la motivación y capacitación en cuanto a la creación de Centros de Estudiantes, 
apoyaremos a todos los centros de estudiantes existentes en la actualidad y promoveremos 
que  nuevos centros de estudiantes se conformen en el partido de Bolívar y hoy puedo 
anunciarles que en la localidad de Hale se ha conformado ya un centro de estudiantes, y ya ha 
podido llevar a cabo su primera gestión ante la Dirección Nacional de la Juventud por medio 
del cual colaborará con la Delegación de Hale en la remodelación de la estación del FFCC 
para generar allí un lugar de concentración de la cultura, y  de la recreación y de la música 
que seguramente será utilizado por toda la juventud de esta localidad y me pone muy 
contento. También desde esta Dirección en conjunto con el CRUB , se está trabajando 
fuertemente para impulsar el proyecto de becas municipales para que todos los jóvenes que 
no encuentren la carreta terciaria o universitaria en nuestro partido lo puedan hacer en 
igualdad de oportunidades en  otras ciudades de nuestro país, por eso queremos contarles 
también que desde el CRUB, desde la Dirección de Educación en conjunto  con la Dirección 
de Juventud, tenemos el orgullo de decirles que más  de  50 jóvenes bolivarenses podrán 
acceder a la Beca del Bicentenario que históricamente no se bajó en Bolívar y tendrán la 
oportunidad de acceder a distintas carreras (aplausos) universitarias y por otro lado también 
contarles que a través de la Secretaría de Educación de la Nación, que conduce nuestro amigo 
Jaime Percik estaremos bajando también las becas universitarias que están orientadas a 
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carreras que no tienen q ver con Ingeniería y de esta forma también 30 jóvenes bolivarenses 
podrán acceder a este tipo de estimulo. Y en este sentido también decirles a todas las fuerzas 
políticas que estamos a disposición para escuchar, para que acerquen nombres; la realidad es 
que  no nos interesa, y no me interesa personalmente y particularmente a quién le llega la 
beca, lo que me interesa es que las becas lleguen a Bolívar y  que los jóvenes de Bolívar 
tengan igualdad de oportunidades para poder  estudiar en diferentes universidades del país, 
como uno la tuvo (aplausos). Contarles también que esta Dirección de la Juventud ha 
gestionado también ante la DINAJU financiamiento para crear dos murgas que van a ser muy 
interesantes, uno en el CEC del Barrio Latinoamericano que también asisten niños del  Barrio 
Palermo, Plan Novios, y el CEC que se encuentra en Villa Diamante, allí realmente con la 
participación de los Directores vamos a trabajar en diferentes talleres de murga, para que en 
algún momento puedan participar de los carnavales de Bolívar. Contarles una noticia que 
también es interesante, y que va a ser importante y que tiene que  ver con anunciarles que en 
el mes de setiembre vamos a contar en Bolívar con un festival de Música que va a dar que 
hablar en la provincia y que lo vamos a denominar Bolívar Rock (aplausos) y que 
seguramente con el esfuerzo de toda la comunidad podremos lograr tener un espectáculo de 
primera línea que nos permita hacer de Bolívar, como lo vamos a decir en diferentes 
instancias de este discurso, no solamente  el centro de la provincia de Buenos Aires sino, y 
no importa si no somos nosotros que en algún momento lo sea: el corazón de la provincia de 
Buenos Aires. (Aplausos). En lo que respecta al área de Educación contarles que le hemos 
dado una alta impronta a la Dirección de Educación, nos ocupa, nos interesa y queremos 
realmente  hacernos cargo. No nos van a escuchar deslindar responsabilidades, todo lo 
contrario, nos van a escuchar siempre haciéndonos cargo en las buenas y en las malas; y por 
eso, he instruido al  área de educación para que trabaje de manera mancomunada y articulada 
con los diferentes organismos nacionales y provinciales, con las jefaturas de inspección 
distrital, con quien estamos en permanente contacto, con el Consejo Escolar, con quienes 
hacemos de manera permanente gestiones para poder fortalecer las instituciones educativas. 
Y quiero contarles también  que estamos orgullosos de estar cuidando nuestro querido CRUB  
porque no lo podíamos hacer de otra manera, es realmente un resultado  positivo que 
heredamos y que queremos rescatar como siempre lo dijimos, que queremos fortalecer y que 
queremos hacer del mismo un verdadero impacto regional. Por eso hemos tenido y 
seguiremos manteniendo distintas reuniones con intendentes de la región, para poder articular 
y poder consensuar un verdadero cronograma de estudios terciarios, universitarios; como así 
también Patricia Ponsernau que está conduciendo esta área está haciendo un estudio de 
diagnóstico para empezar a ofrecer carreras de posgrado, para aquellos profesionales que ya 
están recibidos y que quizás se recibieron en distintas universidades del país, puedan 
encontrar maestrías, posgrados y especializaciones también en el CRUB. Contarles que este 
año la carrera de Ciencias Económicas cuenta con 47 alumnos, contarles que la carrera de 
Abogacía cuenta con 60 alumnos y aproximadamente más de 40 alumnos están cursando 
carreteras con modalidad a distancia para lo cual el CRUB tiene convenio con 5 instituciones 
de renombre nacional. Y además se ofrece también el Curso de Orientación Vocacional para 
los alumnos de los dos últimos años del nivel secundario; así como también distintas materias 
del programa UBA XXI también destinado a alumnos de los últimos dos años del secundario. 
Vamos a trabajar fuertemente para poder contar con una Biblioteca que le permita acceder a 
todos los alumnos del CRUB a la literatura que necesitan en cada una de las carreras y 
también contarles que vamos a trabajar y ya hemos avanzado en conversaciones con el 
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Intendente de Olavarria para que Bolívar pueda contar con su primera Casa del Estudiante en 
esta localidad para que jóvenes bolivarenses puedan acceder a la carrera de Medicina porque 
necesitamos médicos y que puedan también acceder a las carreras de Ingeniería que ofrece 
Olavarria, así que eso  también creo que es una grata noticia para todos (aplausos).  Y 
contarles también y responderle a aquel padre que me mandó una nota y que tiene su hijo 
viviendo en una casa de Azul, que entre otras deudas que hoy estamos afrontando también 
nos enteramos de ésta; decirle a ese padre, decirle a esos alumnos, que nos seguiremos 
haciendo cargo de las viviendas que habían comprometido pagar para que estos jóvenes 
bolivarenses estudiando en Azul puedan seguir estudiando, nos haremos cargo del año 
anterior y de este año también. (Aplausos). Desde el área de Cultura trabajaremos orientados 
a impulsar e integrar las características culturales propias del partido y la región, dentro de 
nuestro país y también teniendo en cuenta el contexto latinoamericano. Deseamos trabajar 
para promover y acompañar a todos los actores de la cultura bolivarense, estar codo a codo 
trabajando con ellos, con todas las instituciones culturales bolivarenses. En este sentido 
también  decirles que trabajaremos y promoveremos distintas acciones como  encuentros, 
seminarios, talleres, exposiciones, que nos permitan poner en crisis los paradigmas y 
temáticas bolivarenses; nos interesa pensar a la cultura como los procesos de sociabilización 
de las personas, que conforman la percepción y la identidad sumamente amplia de todos los 
vecinos del partido. En estos pocos meses hemos organizado quizás con errores, pero con 
mucho esfuerzo y trabajo, la llegada de Papá Noel ya no solamente  a Bolívar, sino que Papá 
Noel también llegó a Ibarra, llegó a  Urdampilleta, llegó  a Pirovano, llegó a Vallimanca, 
llegó a Unzué, llegó a Hale, (aplausos), llegó a Villa Sanz también en un trabajo donde 
alcanzamos a sacarle  una fotografía con Papá N Noel  a más de 1.800 niños y que luego se 
las llevamos a su domicilio. Si a alguno no le llegó lo pueden ver a Santos también. Hemos 
organizado  la fiesta de Reyes también, en el Parque Las Acollaradas, que era un evento que 
se venia realizando año tras año con un excelente resultado. Imagínense  teníamos poco 
tiempo pero nos pusimos en movimiento, con los regalos, con los sorteos, donde asistieron al 
final 4.000 personas y donde tuvimos la inmensa colaboración de Salinas Grandes que 
participaron activamente de ese evento y deseo agradecerles. Se organizó una placeada en la 
plaza Alsina de Bolívar con  la participación de 4 bandas locales; se han realizado clínicas de 
instrumento con la participación de Cuarto Elemento, que después dio un show en el Coliseo. 
Pudimos organizar con muchísimo esfuerzo los carnavales 2012 quizás con algún error pero 
salio; participaron 3 comparsas locales, 1 murga local, 1 comparsa de Lincoln, 1 comparsa de 
25 de Mayo,  1 murga de Carhué, los Autos Locos de Lincoln  y 4 bandas de música tropical. 
Del carnaval participaron más de 25.000 personas entre las 4 noches. Y también pudimos 
hacer la fiesta que caracteriza a Bolívar, y lo hicimos también con mucho esfuerzo y a contra 
reloj, y realmente levantando los teléfonos y pidiendo a todos de todo. Y pudimos organizar 
el Me Encanta Bolívar 2012,  con 32 bandas locales,  16 bandas regionales y nacionales 
(aplausos) y la actuación de bandas de renombre como Estelares, la Fabrica de tangos que estaba 
de paso en Argentina, son argentinos que viven hoy en México; Alejandro Lerner, Los Hijos del 
viento, la Clave Santiagueña; Bruno  Arias; Fidel Nadal; La Chilinga; Germán Montes; y el cierre de 
Soledad Pastorutti. No quiero dar cifras de cuántas personas fueron, pero seguramente muchos de los 
que están aquí presentes estuvieron y lo vieron personalmente. En este tiempo hemos puesto todo 
nuestro esfuerzo en descentralizar las actividades de la ciudad y trabajar en todas las localidades del 
partido. Es por eso que hemos realizado actividades en todas ellas. Trabajamos para estar a la altura 
de las circunstancias e intentar darle al vecino de Bolívar la fiesta que merece. Para lo que resta del 
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año continuaremos con la diversidad de talleres, va a haber más de 16 espacios culturales tanto en 
Bolívar como en la mayoría de las localidades en donde ya contamos al momento de la fecha con 400 
inscriptos. Queremos trabajar en proyectos serios que nos devuelvan hechos reales, para nuestro 
partido. Así es que estamos comenzando con el diseño de un Ballet Estable Municipal que Dios 
quiera que se pueda sustentar en el tiempo. Queremos tener una Comedia Estable Municipal. Y el tan 
ansiado proyecto de la Escuela de Música de Bolívar que estoy convencido que lo vamos a poder 
lograr. Por medio de una propuesta que hemos recibido estamos trabajando desde la Dirección de 
Cultura en que Bolívar sea una ciudad que genere material cinematográfico; y en este sentido quiero 
anunciarles que Bolívar va a contar entre el 6 y 12 de agosto con la Primera Muestra de Cine 
Nacional, que instalaremos en la provincia de Buenos Aires (aplausos) y que llevará el nombre nada 
más y nada menos que de Leonardo Favio de quien ya tenemos el visto bueno (aplausos). En este 
sentido la municipalidad de Bolívar firmará un convenio con el INCAA, que luego seguramente lo va 
a convalidar el HCD para hacer de esta muestra una muestra que pueda perdurar en el tiempo, donde 
todos los bolivarenses podrán disfrutar de las películas que representan a Argentina en diferentes 
festivales nacionales e internacionales, fortaleciendo la integración de representaciones audiovisuales 
que permiten conocer diferentes matices de nuestra cultura. Y para mi por supuesto que es un orgullo 
que sea mi hermano Pablo Bucca que voluntariamente, voluntariamente, va a coordinar esta actividad 
(aplausos).  Y también darles otra  buena noticia a los bolivarenses y decirles que en el mes de junio 
en nuestra querida localidad de Bolívar, va a formar parte una vez más de una película, en este caso 
llamada Durazno  el cual va a ser una coproducción entre Argentina y Bolivia y gran parte del rodaje 
se va a llevar a cabo en Bolívar (aplausos). Hablando de cine no puedo no hablar del Cine. Contarles 
que hemos mantenido distintas charlas con Marcelo Tinelli y por supuesto que es el deseo de él, su 
deseo profundo de poder concretar esto tan ansiado que todos queremos, todos los bolivarenses 
queremos verlo finalizado. Días pasados, hará 10 días aproximadamente, mantuve una reunión 
acompañado por el Secretario de Obras Públicas de la Municipalidad, Hernán,  con el Director de 
Arquitectura de la Nación  y quiero contarles que estamos en un proceso de actualización de precios y 
en el día de mañana vamos a tener una reunión personal con quien diseñó  la restructuración del cine 
de Bolívar, y quiero manifestarles que Bolívar va a contar con un Cine, que va a ser  un orgullo para 
todos y que va a ser también un impacto muy importante desde el punto de vista cultural y turístico no 
solamente para el partido sino en la región y además contarles que en la reunión que mantuve con  
Liliana Mazure presidenta del INCAA, el Instituto va a dotar del mejor equipamiento a nuestro cine y 
seguramente vamos a contar con una sala de 3 D lo cual va a ser un orgullo para todos (aplausos). 
Disculpen por la extensión pero es mi deber dar cuenta del estado de situación, de lo hecho y de los 
proyectos que tenemos. En  cuanto a Turismo, Bolívar es un gran potencial turístico, cuenta con un 
paisaje, historia, atractivos, ubicación geográfica, ofertas hoteleras y gastronómicas alentadoras para 
desarrollar la actividad turística como otra fuente de ingresos económicos en los que se puede ver 
beneficiada toda la sociedad. El turismo es una variable de desarrollo socioeconómico municipal, los 
turistas generan un efecto de multiplicación de la riqueza en cada destino que visitan. Pero tenemos 
en claro que el desarrollo turístico deberá fundamentarse  sobre criterios de sostenibilidad, es decir, 
ser soportable económicamente a largo plazo, viable económicamente  y aceptable socialmente. Por 
eso creemos esencial mantener la autenticidad de Bolívar. Queremos capacitar a la población y crear 
conciencia turística, lograr la relación de la comunidad con el visitante desde una lógica intercultural 
y participativa, queremos que los ciudadanos se sientan protagonistas en los procesos de la cadena del 
sistema turístico, esto es fundamental, vamos a ayudar a emprendedores existentes para posicionar sus 
productos a través  de la promoción generada  desde el ente turístico municipal, como así también 
vamos a promover el desarrollo de nuevos productos turísticos y recreativos informando a los 
residentes de cómo llevar a cabo sus propuestas. Por todo esto es que desde la gestión municipal 
pretendemos crear la Dirección de Turismo, que posea un equipo que  piense y planifique a largo 
tiempo todo lo que respecta a esta materia. Es una decisión política la de impulsar el turismo en 
nuestra ciudad, que se instale por sus características  y particularidades dentro de la región, por tal 
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motivo pretendemos comenzar con un rápido proceso de señalización que nos caracterice y nos 
identifique así como pretendemos instalar nuestro partido en la Región y en la provincia  mediante la 
participación en ferias y exposiciones. Tenemos en claro la fortuna que tiene Bolívar, de contar con 
una persona que es conocida a nivel nacional como es el caso de Marcelo Tinelli y que nos nombra 
cada vez que puede en cadenas de difusión masiva a nivel nacional por lo que será de principal 
importancia poder aprovechar este beneficio como ya lo hemos conversado personalmente con él. 
Próximamente contaremos con el Cine Avenida, mejoraremos la calidad del parque Las Acollaradas,  
con lo cual quiero contarles que estamos próximos a firmar un convenio con la Secretaria de 
Forestación y Saneamiento de la nación quienes a través de un trabajo mancomunado con al 
Universidad de Bs. As. se harán presentes en nuestra comunidad, harán un relevamiento del Parque 
Municipal y fundamentalmente de nuestra querida Glorieta para llevar a cabo un trabajo de 
saneamiento que realmente sea positivo y que no se traslade en gastos excesivos que no sirven para 
nada (aplausos). A su vez a través de la creación de la oficina de Turismo trabajaremos  fuertemente 
en pos de mejorar y jerarquizar dos eventos importantes como son, el Carnaval que acabo de 
mencionar, el Canta Bolívar y esta nueva Fiesta que desarrollaremos en setiembre que es el Bolívar 
Rock. También estamos orientando acciones para impulsar el turismo social, esto también es muy 
importante. Y quiero contarles ya un hecho concreto, en el mes de enero, niños y adolescentes de 
distintas localidades viajaron y pudieron conocer el mar. Esto, sumado a gestiones en las cuales no 
estábamos a cargo del municipio ya son más de 700 los niños que han podido conocer el mar  y 
seguiremos en esta senda- En lo que respecta a Deportes, en este sentido entendemos al Deporte como 
una herramienta que nos permite trabajar a nivel también de la salud como también de la integración 
social. Nos proponemos trabajar al deporte y la recreación con un fin social que apunte a todas las 
edades, y que sea descentralizado, que contenga a todos los niños, jóvenes, adultos y abuelos de todas 
las localidades del partido. El deporte nos permite tener llegada a todas las edades  por lo cual 
proponemos trabajar al deporte y la recreación con un fin social que apunte a todos y llegue a todos. 
Durante la gestión se trabajará en diferentes líneas de acción, orientadas también al deporte federado 
y a la competición. Queremos acompañar a aquellos deportistas que se destaquen, y queremos 
acompañarlos en serio, y queremos festejar cuando tengan su título y queremos recibirlos en esta casa 
porque son jóvenes, o adultos bolivarenses que se destacan. En lo que tiene que ver con  las 
instalaciones de la Dirección de Deportes,  existen distintos faltantes de materiales, de recursos para 
llevar a cabo actividades que poco a poco iremos reponiendo. Hasta el momento hemos 
acondicionado el natatorio municipal, con pintura, cambiando las bombas, cambiando los vidrios, 
haciendo diferentes tipos de inversión en infraestructura. Y queremos contarles que realmente fue un 
éxito haber re abierto la pileta municipal y ya estamos trabajando en la búsqueda de financiamiento 
para hacer de la pileta municipal lo que en algún momento fue: uno de los grandes espectáculos de 
nuestra comunidad. Decirles que el Programa Jóvenes al Agua en el cual participaron jóvenes de 12 a 
18 años donde hicieron natación, vóley, futbol, básquet, donde tuvimos una gran colaboración de la 
Jefatura de Inspección  Distrital, y del CEF Nº 5 que sin ellos no hubiera sido posible llevar  a cabo 
esta actividad; se llevó a cabo Natación Integradora en conjunto con el área de Discapacidad 
brindándole por supuesto, como debe ser, el transporte diario al natatorio. Y qué decir de la 
participación del servicio de Salud Mental también en todo este tipo de actividades recreativas que se 
hicieron en la escuela de natación, realmente es una satisfacción, para eso estamos aquí, para abrirle 
las puertas a todos, y que las personas que hoy se encuentran internadas en salud mental que estén 
participando de la totalidad de las actividades que desarrollamos desde el municipio, porque así ha 
sido la instrucción que le hemos dado, es para nosotros realmente satisfactorio; haberlo visto en 
primera fila en el Me Encanta Bolívar 2012, o en los Carnavales bailando y tirando espuma, para eso 
hacemos fuerza también desde la militancia  y de la participación política, para poder  lograr esas 
cosas:  la inclusión de toda la comunidad, (aplausos). Contarles también que esta actividad en el 
natatorio nos permitió poder hacer la revisación a más de 300 niños y adolescentes con un impacto de 
salud excelente. Desde el área de deportes, turismo social lo que les  decía, el viaje “Conociendo al 
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mar” para niños que fueron de Pirovano, de Hale, de Urdampilleta,  que fueron a Chapadmalal. Para 
los adultos tuvieron clases de natación, tejo y aeróbica. También se hizo una jornada solidaria en 
Reyes donde contamos con la visita  de un equipo de  vóley de la provincia de Buenos Aires quienes 
entregaron 450 juguetes para los niños que concurrían al proyecto de verano, la integración a la 
natación de los pacientes de Salud Mental, coordinados con dicha área y el Cierre de la Escuela de 
Verano con la presentación  de las murgas de diferentes instituciones, las Escuelas 18, 20, 40, el CEC 
801, el CEC 802, CEC 803, 904 y CEF Nº 5, siempre trabajando por la comunidad. Además hicimos 
algunos eventos de verano desde el área de deporte como la primera travesía nocturna de mountain 
bike en el parque donde participaron 70 personas; el torneo de tejo nocturno con 80 participantes, una 
jornada integradora en el agua con las familias coordinado junto con el área de Discapacidad, y el 
primer triatlón promocional que fue excelente,  para menores y mayores, con la participación de 23 
tríos, fue realmente muy bueno, yo no la pasé muy bien pero la verdad que salió excelente. Por  
primera vez en 10 años se re inauguró la Liga Deportiva  de Bolívar, que apunta a  integrar de forma 
masiva a todos los niños del partido. Para ir avanzando, para no aburrirlos, quiero contarles acerca de 
un tema que es trascendental  para todos los bolivarenses, que es la Salud. Como siempre lo he dicho 
nos preocupa y nos ocupa, la vida de los vecinos de todo el partido de Bolívar, es por esto que 
tenemos la decisión de trabajar fuertemente en el área de Salud  generando un cambio de paradigma, 
que esté orientado ya no a atender la urgencia o la enfermedad, sino que se apoye en la prevención y 
la promoción; no atender más la urgencia y la enfermedad, sino atender la promoción y la prevención. 
Hasta el momento hemos llevado adelante un trabajo de recuperación de nuestro Hospital, del cual 
estamos orgullosos y del cual muchas de las funciones se venían realizando de manera correcta y por 
supuesto las vamos a sostener. A través del equipo de salud que está conformado por un equipo 
interdisciplinario de profesionales y no profesionales, se piensa en la Salud de manera comunitaria y 
las políticas a poner en practica para mejorarla que en estos 4 meses ha llevado adelante distintas 
disposiciones y cambios en el nosocomio. Quiero contarles que hemos duplicado el personal activo de 
enfermería, el cual es sumamente necesario, para acompañar al personal médico esto respecto a la 
Guardia. También se aumentó la cantidad de chóferes de ambulancia  para poder atender mejor las 
urgencias, como así también se ha llevado a cabo una renovación de instrumental en distintas áreas 
del Hospital. Esto ya se ha hecho. Además  por medio de la Cooperadora se adquirió una impresora 
para el tomógrafo computado que era prestado, no sabíamos, se rompió y cuando pedimos la garantía 
nos enteramos que no era de la municipalidad. Además  quiero contarles que estamos poniendo en 
marcha un sistema de  telediagnóstico por medio del cual podremos tener rápidamente interconsultas 
con distintos profesionales prestigiosos para hacer diagnósticos e intervenciones seguras. Se 
incorporó una nueva médica que realiza estudios programados y de urgencias  en ecografía. Al mismo 
tiempo en estos 4 meses se ha llevado a cabo un trabajo intenso en relación al mejoramiento y la 
refacción de las  instalaciones de este Hospital y el de las localidades de Urdampilleta y Pirovano. Se 
han cambiado canillas, se han incorporado luces de emergencia, portero eléctrico en  el quirófano 
como así también se mejoró la iluminación  en la sala de partos, se dotó de instrumental a diferentes 
servicios, como un respirador artificial para terapia intensiva, una balanza digital para hemodiálisis, la 
impresora  para el tomógrafo computado; en cirugía y traumatología se ha incorporado instrumental 
médico como un laringoscopio, tensiómetros, pinzas, tijeras quirúrgicas,  se incorporó instrumental 
quirúrgico para procedimientos gineco – obstétricos, nueva aparatología como dos detectores fetales; 
se compró un video endoscopio de ultima generación entre otras cosas. Todo esto ya se ha hecho, en 
estos pocos días de gestión se ha construido un estar medico de 20 metros cuadrados para el área de 
maternidad y hemos construido un sistema de desagües para el pabellón pediátrico Romina Yan. Se 
llevó a cabo la reconstrucción de tres consultorios externos; la puesta en marcha por primera vez en 
nuestro Hospital de un sistema  de ecocardiografía, ergometría y Holter y se renovaron los oxímetros 
de pulso para el servicio de cardiología y se refaccionaron los baños del consultorio externo. También 
se comenzaron las obras de conexión del segundo grupo electrógeno del Hospital, el cual nos 
permitirá trabajar con total tranquilidad y normalmente ante cualquier imprevisto. Al mismo tiempo 



 
H. Concejo Deliberante de Bolívar                       FOLIO: 
 

 14 

reconociendo la necesidad y la importancia hemos ampliado el horario de vacunación de 3 a 5 horas 
diarias. Estos son los pequeños grandes temas de la Salud Pública, tenemos que lograr el 100% de 
vacunación en toda la población de Bolívar, por eso esta medida tan simple y al mismo tiempo tan 
importante.  Como uno de nuestros intereses radica en saber cómo es la calidad de atención en 
nuestro Hospital, se creó y ya esta en funcionamiento una Oficina de Atención  y Evaluación de 
Calidad de Atención que nos permite reconocer  nuestros errores para ir mejorándolos y saber cuáles 
son nuestras fortalezas para sostenerlas. También se ha comenzado y se mantiene de un modo 
constante y permanente un régimen de ateneos ya que consideramos vital la instrucción constante  y 
el trabajo en equipo de nuestro  plantel medico como así también   todos los trabajadores de la salud 
saben que pueden capacitarse, que pueden instruirse y que van a contar con el apoyo del estado 
municipal para hacer todos los cursos y congresos que tengan que hacer y, de hecho,  ya hemos 
estado promoviendo  y apoyando la presentación de distintos trabajos en congresos nacionales. Se 
incorporó un nuevo médico especialista en urología, esto es realmente muy importante, que realiza 
procedimientos endourológicos que hasta el momento no se realizaban en nuestra ciudad y para lo 
cual muchas personas fundamentalmente adultos mayores  debían trasladarse a otras ciudades. Ya 
está en Bolívar así que esto también ya esta en funcionamiento. Como así también hemos sumado un  
prestigioso médico y un reconocido profesional nefrólogo al servicio de Diálisis que funciona en 
perfectas condiciones. En cuanto a nuestro plantel de Enfermería se comenzó también con un curso 
de capacitación anual. Como es parte de esta nueva política  de esta nueva gestión descentralizar el 
sistema de Salud se han incorporado 3 nuevos médicos a los CAPS, permitiéndonos así tener médicos 
fijos en cada uno de ellos, y lo vamos a lograr.  Nuestra intención es que los vecinos de Bolívar, sepan 
qué día y en qué horario pueden encontrar al médico, o a la médica, en el CAPS y cuando acudan esté 
el médico o la médica en el CAPS  (aplausos) gran parte de las problemáticas de salud se pueden 
resolver en los CAPS. Por eso hemos gestionado por parte del Ministerio de Salud de la provincia de 
Buenos Aires, 9 computadoras, una para cada uno de los CAPS, a las cuales conectaremos el servicio 
de Internet y podremos empezar a trabajar en un sistema de referencia y contra referencia con el 
servicio central del hospital, y por eso también estamos trabajando en la incorporación de  personal 
administrativo que de alguna forma deje al profesional libre para hacer la atención especifica medica. 
Como parte de una política seria de la promoción de la salud que estamos llevando adelante hemos 
comenzado a trabajar en campañas de concientización con respecto a la donación de sangre y en estos 
meses logramos un aumento sumamente significativo de diez donantes a treinta donantes por semana 
lo cual es muy importante y se pudo lograr gracias al apoyo a la solidaridad de la comunidad y esto 
tenemos que seguir en la misma senda. En este sentido queremos comenzar con las capacitaciones de 
promotores de salud, para iniciar las actividades de promoción y prevención en  los diferentes barrios 
del partido. Por supuesto quiero adelantarles y no puedo dejarlo pasar, la grata satisfacción de poder 
anunciar hoy ante todos Uds. y con la presencia  de mi padre que nuevamente se pondrá en 
funcionamiento en el partido de Bolívar el Plan Preventivo Integral de Salud  (aplausos)  y espero que 
quien continúe luego de que yo no esté más aquí sentado no lo dé de baja porque estos planes 
adquieren importancia cuando son sustentables en el tiempo. Y la verdad que cuando miramos para 
atrás hemos  perdido mucho tiempo en ese sentido. Hoy no nos podemos permitir que fallezca un 
vecino de Bolívar por un cáncer de colon o de mamas, o una mujer joven por un cáncer de cuello de 
útero, son patologías que son indicadores de una mala salud pública, y estoy convencido que Bolívar 
puede ser un verdadero ejemplo en lo que respecta a la política sanitaria. Una mención aparte creemos 
que merece el servicio de Salud Mental. Cuando llegamos nos encontramos con un servicio 
absolutamente excluido incluso desde el punto de vista edilicio. Las paredes se caen o se caían. La 
verdad que cuesta creer que aquellas personas, que muchas de ellas son enfermos crónicos mentales, 
y que son personas que podrían ya estar externados y que estén viviendo en una dependencia 
municipal en esa situación. Por eso la clara voluntad y la decisión política de transformar totalmente 
el servicio de Salud Mental y soñar para un término de medio y largo plazo en poder contar con una 
chacra donde puedan  sentirse realmente personas (aplausos).  Hemos logrado hasta la fecha que 
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aquellos vecinos que hoy tienen  problemas de salud mental hayan podido concurrir durante el verano 
a la pileta del Parque, que hayan podido formar parte del carnaval, que hayan podido presenciar las 
noches del Me En Canta Bolívar; que hayan podido presenciar los diferentes eventos deportivos y 
culturales y la verdad que verles las caras  cuando están ahí nos llenan de energía y nos dan un 
impulso impresionante para seguir adelante. Apuntamos a que el servicio tenga visualización en la 
comunidad. Hoy se empieza a hablar de Salud Mental en Bolívar y vamos a seguir hablando de Salud 
Mental porque a cualquiera nos puede pasar, por eso convocamos a todas las fuerzas políticas, a toda 
la comunidad y a todas las instituciones a que nos apoyen para que podamos seguir trabajando en esta 
línea. Estoy tratando de saltear algo, pero todo parece importante. Siguiendo con el Hospital ya 
hemos armado el proyecto de la remodelación del estacionamiento, hemos ya armado el proyecto y 
esta  en vías la remodelación de la sala de consultorios externos, hemos presentado el proyecto para 
modificar la entrada principal del hospital. También estamos trabajando con profesionales en un 
proyecto total del servicio de Guardia que está por aquí la carpeta, esto como anécdota, buscando 
financiamiento para llevar a cabo el Canta Bolívar tuve una reunión con Silvia Gallego, que es la 
presidenta de la Fundación Banco Nación, y bueno nos terminamos trayendo un nuevo servicio de 
guardia para el Hospital de Bolívar, con una inversión de 450 mil pesos, ya están los planos, ya esta 
presentado y seguramente en los próximos días se va a estar depositando el dinero para comenzar con 
esta obra que nos va a permitir tener el Servicio de Guardia más importante de la Región. (Aplausos).  
Es una obra de una envergadura muy importante y que tenemos que estar preparados para hacerla de 
una manera rápida para que pueda seguir funcionando el servicio de urgencias. Esto va a ser muy 
importante para los profesionales y no profesionales que allí trabajan porque cuenta con 4 box, con 
consultorios, con una sala de internación intermedia y con un shock room que de acuerdo al grado de 
gravedad del vecino, es destinado a una de esas tres área; una gran sala de enfermería, cómoda, con 
una isla, que permite trabajar con agilidad en los momentos que se necesita y por otro lado una sala 
de estar cómoda para los vecinos. Más allá de que esta reforma esta vinculada a que los vecinos no 
tengan que esperar en la guardia que es otro de los objetivos que nos planteamos, por eso les puedo ir 
comentando que hemos avanzado mucho en la implementación  de un sistema de historia clínica 
digital que es muy importante porque nos va a permitir dar un salto de calidad en Salud Pública, muy 
interesante, que es parte de un proceso, de un cambio cultural que también tenemos que hacer muchas 
veces los profesionales. Y también  trabajamos arduamente para poder lanzar próximamente el 
sistema de otorgar los turnos de manera telefónica,  para que los vecinos puedan así sacar su turno y 
de esta forma agilizar la atención de nuestro querido Hospital. Algo que también quiero contarles con 
respecto al sistema de salud, tiene que ver con la cuestión  administrativa que es digno de contárselo, 
en lo que respecta al área de administración y facturación, es importante destacar  que al momento del 
ingreso de la nueva gestión se hizo una auditoría de los valores que se utilizaban para la facturación 
de las prestaciones brindadas a los pacientes con cobertura social y se comprobó que había muy pocos 
convenios con obras sociales, pre pagas, ART y los mismos estaban totalmente desactualizados ya 
que se facturaba a valores del año 2007, y 2009. El resto según resolución 254/2011 para  hospitales 
de gestión descentralizada a valores que están totalmente alejados de la realidad siendo que el artículo 
8 de dich0061 resolución claramente dice:  el  Hospital Público de gestión descentralizada podrá 
realizar convenios a través de las autoridad jurisdiccional correspondiente o por si, en caso de poseer 
personería jurídica, con entidades de seguridad social comprendidas en la ley 23660 y sus 
modificatorias en relación con las prestaciones que las mismas están obligadas a brindar a sus 
beneficiarios.” Esto trajo como consecuencia durante mucho tiempo que no alcanzáramos ni siquiera 
a cubrir los gastos  de dichas prestaciones. En nuestro ingreso se tomaron 4 medidas para mejorar el 
rendimiento del área: renegociamos y generamos nuevos convenios con valores que representen los 
costos reales de dichas prestaciones;  reestructuramos el circuito de información por medio del cual se 
perdían gran parte de datos en admisión lo cual impactaba negativamente sobre la facturación; se 
incorporó una admisión  de 24 horas lo que nos permite captar los datos por prestaciones brindadas de 
22 a 6 de la mañana, esto genera mayor facturación y se esta comenzando a diseñar un sistema de 
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carga digital de datos para evitar la pérdida de información en internación breve, en el shock room y 
proceder a su facturación. Estas medidas, para cerrar respecto a este tema, lograron que el volumen de 
facturación  se incrementara en un 40% de promedio lo cual también queda claro que tomando 
medidas que sean orientadas a modernizar, a optimizar y eficientizar la administración pública 
pueden estar realmente a la altura de las circunstancias que Bolívar merece. Con respecto a medio 
ambiente que también esta adentro del tema de salud, porque es un tema crucial que hace a la salud y 
es una temática que preocupa a muchas, diría todas las comunidades del mundo aunque 
lamentablemente son muy pocas las que intentan destinar políticas que se ocupen de la misma, y 
menos aun son las que han logrado hasta el momento cumplir con los objetivos. No es fácil este tema, 
es un tema que también hace a un cambio cultural. Los temas que necesitan de cambios de conducta 
de cada uno de nosotros son difíciles de llevar a cabo, se hace necesario ser perseverantes, ser 
sustentables en el tiempo. Por eso estamos decididos a trabajar. Y no solamente alcanza con el 
compromiso y el trabajo del municipio, de las instituciones, sino que en estos temas también es  muy 
importante promover la responsabilidad social de cada uno de los habitantes, en este caso del partido 
de Bolívar.  Tenemos que entender que tenemos que ser cada uno de nosotros responsables 
socialmente. Esto es importante de recalcar y lo diremos cada vez que podamos. Desde la 
Municipalidad de Bolívar tengo la clara convicción  de trabajar sobre  esta temática como una política 
de interés primordial para la gestión, es por ello que crearemos el Área de Medio Ambiente que se 
dedicará a pensar las políticas de cuidado del medio ambiente que pretendemos desarrollar para los 
próximos años. Por tal motivo  en la actualidad se han llevado a cabo distintos tipos de mejoramiento 
de los servicios para poder empezar a implementar políticas seguras y a largo plazo. Hemos 
acondicionado la Planta de Tratamiento de Residuos se ha limpiado, se ha reestructurado, se ha 
dejado en optimas condiciones para tener en cuenta las condiciones laborales de los compañeros que 
allí se desempeñan. Junto a la Dirección de Planeamiento se realizaron mejoras edilicias, que 
facilitaron la circulación de los operarios que allí trabajan y en concurso con el área de Recursos 
Humanos se ha proveído  a cada uno de los operarios de la indumentaria correspondiente que le de las 
normas de bio seguridad que necesitan para llevar a cabo ese trabajo. Además convocamos en la 
primer semana de gestión al Organismo Provincial de Desarrollo Sustentable que ya nos ha visitado 
en tres oportunidades y llevamos a cabo una auditoría ambiental tanto de la Planta de Reciclado como 
también  del Basural. Nos evaluaron y nos marcaron las fortalezas y debilidades y expertos en la 
temática sacaron muestras de basura del basural, abrieron 150 bolsas y estudiaron qué basura produce 
Bolívar para luego poder tomar decisiones serias y contundentes. También se han realizado mejoras 
sustanciales en la venta del material que se  recicla por medio de un ordenamiento en la misma con 
transparencia en la operación de la compra y la venta, y esto impacta sustancialmente sobre el sueldo 
de cada uno de los operarios. De lo que se recupera que es reciclable, les cuento a los vecinos, se 
puede vender porque hay empresas que lo pueden reciclar. De lo que se recaude, una parte se 
distribuye entre los operarios de la planta. Estamos trabajando también en conjunto con el área de 
Educación   y con la Jefatura de Inspección Distrital para llevar charlas de concientización en niños y 
adolescentes en distintas escuelas, porque creemos que en esto de generar cultura y cambios de 
conducta es muy importante trabajar desde las pequeñas edades. También ya hemos gestionado y 
estaremos trabajando a partir de la semana que viene, el Programa de Uso Racional y Eficiente de la 
Energía que tiene que ver con el ambiente, por medio del cual ya hemos recibido 10.000 lamparitas 
de bajo consumo que en conjunto con la  Cooperativa Eléctrica estaremos distribuyendo a los vecinos 
de Bolívar, fundamentalmente para generar  conciencia de lo que es el cuidado de la energía eléctrica. 
Estamos trabajando con  referentes del área en un programa regulador del Arbolado Público que 
ingresará seguramente en los próximos días un proyecto de ordenanza que lo he estado evaluando, y 
trabajando con el bloque de Concejales para que sea aprobado por el HCD. Se puso en practica ya 
hace aproximadamente una semana un programa  provincial que se denomina  Tu manzana recicla. 
En el trabajo mancomunado con diferentes instituciones y el apoyo incondicional de los vecinos 
estamos visitando casa por casa, 10 manzanas que han adherido a este programa repartiéndoles las 
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bolsas de color gris y de color verde. Y a su vez contamos con el apoyo de Servicios y puntualmente 
con los  compañeros recolectores de residuos que están haciendo un trabajo de recolección 
diferenciada,  lo cual da un salto de calidad muy importante en este tema. Y queremos agradecer a 
todas las instituciones que están colaborando para poder implementar esta temática. A su vez 
pretendemos seguir formando parte del Plan Bio que nos  permite sumar condimentos a esta política 
de impulsar el cuidado ambiental en nuestra ciudad. en el transcurso de 2012 pretendemos impulsar la 
planta de Reciclado para que aumente el material reciclado así como también dotar de mejores 
condiciones edilicias a la misma, y aspiramos a que este invierno los operarios de la planta de 
reciclado puedan contar de una vez por todas con agua caliente porque así lo merecen (aplausos). 
Queremos  aumentar y estrechar los lazos con organizaciones gubernamentales y no gubernamentales 
para hacer de esta temática un área primordial de la municipalidad de Bolívar. En lo que respecta a 
Desarrollo Local, en el contexto de crecimiento que presenta nuestro país durante los últimos años, 
queremos trabajar muy duro desde la Dirección de Desarrollo Local en conjunto con las distintas 
instituciones y los diferentes pequeños y medianos y grandes empresarios, como  así también 
microemprendedores; queremos impulsar la economía local mediante un cambio de paradigma: que 
deje de ser meramente generador de materia prima para poder darle valor agregado a todo lo que se 
produce en las más de 500 mil hectáreas que conforman nuestro partido; y este es un trabajo y es un 
desafío que también forma parte de un proceso, y que después de mantener sendas reuniones con 
instituciones que a diario nos vienen a visitar y con empresarios con quienes podemos conversar,  
creo que estamos en una etapa como para poder encararlo, es muy importante empezar a instalar esta 
temática de poder darle valor agregado a lo que producimos, lo hemos conversado también con 
Concejales de la  oposición y estamos convencidos que vamos a poder en distintas  líneas:  láctea, 
porcina, cárnica y en lo que respecta a darle valor agregado a granos, a una temática que viene 
sonando desde hace tiempo pero nos esta faltando animarnos, empezar a hablar del biodiesel para 
darle valor agregado a algo tan importante como es la soja. Entonces estamos convencidos que con el 
trabajo mancomunado de instituciones, de la pata del municipio, y de empresarios que tengan una 
visión progresista y de desarrollo, lo vamos a poder  lograr. Contarles también, para ir salteando 
algunas cositas, industrializar nuestra ciudad para darle valor agregado a lo que producimos, será 
nuestra visión de futuro, para ello haremos un verdadero acompañamiento al sector productivo de 
materias primas, pero también haremos hincapié en motivar, acompañar y desarrollar al pequeño y 
mediano productor bolivarense y si alguna empresa foránea quiere invertir en Bolívar y generar 
empleo, la monitorearemos, la analizaremos, y si tiene un proyecto viable y factible, también la 
acompañaremos. Es nuestra intención poder  articular con las diferentes  entidades bancarias y con los 
ministerios de Industria de la provincia y la nación, para que todas las herramientas de financiamiento 
las podamos ver tangibles en nuestra comunidad. Además desde el inicio de la gestión hemos 
trabajado fuertemente con respecto al asociativismo y al cooperativismo; ya que entendemos a la 
asociación como una de las organizaciones modernas que se aparta de la vieja concepción neoclásica,  
y que busca por medio de la asociación el intercambio de conocimientos y saberes en pos de un 
beneficio común,  que al mismo tiempo además de lo económico engloba todo el universo de 
significado en lo que tiene que ver con el compartir, la solidaridad, la búsqueda de salidas 
intermedias, el dialogo y la contención mutua. Es por eso que venimos trabajando en este tipo de 
emprendimientos y tenemos la clara convicción de continuar con este camino. Como ya muchos lo 
sabrán, Bolívar se hizo por primera vez en la historia presente y fue una de las tres únicas localidades 
de la provincia de Buenos Aires que tuvo un stand propio, en la Expo Agro con lo cual también 
tuvimos que trabajar a contra reloj y por supuesto que también en este sentido tenemos que agradecer 
mucho la colaboración de distintas instituciones que nos acompañaron para poder  cumplir con este 
sueño, que iremos mejorando año tras año. Por supuesto que también seguimos observando y 
monitoreando distintas exposiciones y ferias que nos permitan  mostrar lo que hacemos en Bolívar. 
Un tema del cual uno es fanático, y del cual ha venido trabajando y haciendo fuerza desde hace 
mucho tiempo  y que es nuestro querido Sector Industrial Planificado (SIP). Un SIP  precario en la 
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actualidad entendiendo que corren los años 2012, carentes de servicios, de infraestructuras, carente de 
motivación y carente para  promover que nuevas empresas se radiquen allí. Estamos trabajando y 
pensando mucho en este sentido y ya quiero contarles algo que es muy importante, ya nuestro SIP 
forma parte del Programa Nacional de Parques  Industriales, tiene su número de inscripción y va a ser 
beneficiado en los próximos meses con un aporte no retornable que nos permitirá hacer una obra de 
infraestructura muy importante para Bolívar que aquí está  el proyecto (aplausos), cualquiera que lo 
quiera ver en la Dirección de Desarrollo Local de Gastón Iranzi lo puede observar. Y también decirles 
que cuando hablamos de infraestructura y cuando hacemos el análisis de la infraestructura básica para 
el desarrollo de nuestra comunidad, encontramos grandes falencias, grandes debilidades como es el 
tema energético, que realmente son falencias que nos limitan soñar con el desarrollo de nuestra 
comunidad; como es el tema del gas, otro elemento energético fundamental. Nos dicen que a partir 
del 2013 vamos a tener dificultades para darle factibilidad a diferentes emprendimientos, por falta en 
la provisión de gas, con lo cual ni bien asumimos tuvimos que empezar a trabajar sobre proyectos que 
van a marcar un antes y un después en Bolívar; proyectos que muchos de sus resultados están 
pensados de aquí a 20, 25 años. Por eso  hemos trabajado, y lo veo a Norberto aquí presente, 
presidente de la Cooperativa Eléctrica , y hemos tenido sendas reuniones con toda la Cooperativa, 
para poder trabajar en este tema  que es muy importante para Bolívar, y quiero decirles que desde el 
municipio vamos a acompañar a la institución para poder lograr tener lo antes posible, una línea  de 
33 K que es una inversión que supera los 12 millones de pesos donde la Cooperativa va a tener que 
hacer un esfuerzo importante, pero que nos garantiza (aplausos) la energía para los próximos 5, 7 
años. Eso no nos hace olvidar del proyecto que tenemos que conseguir con el esfuerzo de todos, que 
es poder contar en algún momento con una línea de 132 K. Y decirles también que vamos a trabajar 
denodadamente para poder hacer todas adecuaciones internas  que tengamos que hacer dentro de la 
ciudad, para poder conectar luego sin problemas esa línea de 33 K, y ya  estamos en vías de poder 
encontrar esos resultados. Contarles también que tengo ante mí un proyecto de ampliación  del 
gasoducto que provee de gas a nuestra comunidad. Que rápidamente lo empezamos a trabajar ni bien 
asumimos, es un proyecto sumamente ambicioso que solo puede ser financiado por la Secretaría de 
Infraestructura  de la Nación. Es un proyecto también histórico para nuestra comunidad. Ya esta 
hecho, para poder buscar el financiamiento correspondiente. Es un proyecto que también lo pueden 
ver, que tiene un costo aproximado de 16 millones de pesos.  Y para avanzar en este proyecto que 
también es fundamental para transformar el Parque Industrial, que es fundamental  para pensar en 
nuevos proyectos habitacionales para Bolívar,  es necesario adecuar  la red interna de distribución de 
gas de Bolívar, cosa que ya esta en marcha, una obra de 5 millones de pesos que esta financiando la 
propia empresa Camuzzi y que se orienta a cambiar toda la red madre de distribución con una mayor 
pulgada, y un mayor diámetro lo que nos permite darle seguridad a los vecinos de Bolívar para que 
ojalá nunca más tengamos que pasar el accidente que sufrimos hace algunos años y para dejar 
ordenada la distribución para luego buscar el financiamiento para ampliar la provisión de gas a 
nuestra comunidad. Estoy hablando de temas que a veces no son pintorescos, que a veces  están 
enterrados, pero son las inversiones que Bolívar necesita. Y son las inversiones que hacia muchos 
años que no se veían. Y son las inversiones a las cuales nosotros no descansaremos hasta poder 
concretarlas porque son las que nos van a permitir dar un salto de calidad y de desarrollo  para nuestra 
comunidad. Son tantas las cosas  que uno tiene para hablar en diferentes materias. Nada de lo que 
estoy diciendo, ni de lo que estamos trabajando es posible que sea realidad sin el trabajo de todos los 
empleados municipales, hoy compañeros míos de trabajo, que siento un fuerte acompañamiento en 
estos 4 meses de gestión.  Esto tampoco podría ser posible sin el trabajo mancomunado de todo el 
equipo de gestión del DE, que día y noche trabajan por la Municipalidad de Bolívar y para todos los 
bolivarenses, que sábado y domingo habrán visto las puertas de la Municipalidad  abiertas. Entonces 
también quiero agradecerles a ellos el esfuerzo realizado, y el estar siempre listos cuando uno lo 
necesita, muchas veces en horas que a veces cuesta creer. Desde el área de Recursos Humanos para 
nosotros es de vital importancia el bienestar y la contención del agente municipal, y que cada uno 
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pueda realizar dentro del municipio su carrera profesional, por lo que promovemos desde la Dirección 
de  Recursos Humanos un trabajo creativo,  coherente y sustentable en donde cada agente goce de un 
buen trato y de una verdadera contención. Es por eso que también proveemos desde el área de trabajo 
profesional a cada uno de los agentes que trabaja al servicio del vecino, y que pueda hacer carrera que 
trabaja al servicio del vecino, y que pueda hacer carrera es por ello que al inicio de la gestión 
llevamos a cabo un relevamiento, el que se pudo digitalizar en el legajo de cada uno de los empleados 
municipales, y pudimos así conocer sus capacidades, sus familias, sus motivaciones que  cada uno 
tiene desde el lugar que le toca. Quiero contarles que fue una gran experiencia haber podido hacer el 
primer Censo Municipal, y que tuvo una gran aceptación por todos los empleados municipales; un 
97% de los empleados municipales formó parte del censo y la verdad es que pudimos obtener datos 
que son sumamente importantes, cualidades que nunca nadie les había preguntado, que sabían algún 
idioma o manejar la computadora, que tenían cierto grado de instrucción, como también saber que 5 
de cada  10 empleados municipales no tienen vivienda propia, dato que como Intendente a mi me 
interesa; saber que tenemos un porcentaje importante de empleados municipales que cuenta con  
algún familiar con alguna discapacidad diferente y que su vez, hemos podido descubrir que ese 
familiar no estaba todavía cubierto en sus derechos, no tenía pensión y a su vez ya se la estamos 
gestionando a esa pensión, con lo cual realmente nos pone muy contentos y aplaudimos a la Directora 
de Recursos  Humanos por haber llevado a cabo esta iniciativa porque nos ha dado datos muy 
importantes (aplausos) así que muy bien Victoria. Y también, cuando hablamos de empleados 
municipales, no puedo dejar pasar un tema de público conocimiento, que estuvo instalado días 
pasados en la comunidad; que por supuesto estuvimos en todo momento sumamente tranquilos, 
porque sabíamos de qué se trataba y que se intentó hacer de esto algo que en realidad n o lo fue 
porque no existía el contexto ni social, ni laboral ni los empleados mismos lo sentían, porque cuando 
se quería promover  la marcha, los empleados estaban trabajando, entonces era muy difícil poder 
promoverla. Uno, con la poca experiencia que puede llegar a tener,  entiende que si un viernes le dice 
a 200 familias que no van a trabajar más no se promueve una marcha para un miércoles, ese mismo 
viernes  nadie la tiene que citar y espontáneamente los vecinos hubieran venido a conversar con 
nosotros. Eso no sucedió de ninguna manera. (aplausos). Pero entonces, más allá de los distintos 
fundamentos expuestos en los considerandos de la medida adoptada mediante el decreto534/12, en lo 
sustancial la misma consistió en un cambio en la modalidad de  prestación, cuyo principal motivo se 
encuentra en las graves irregularidades detectadas en  cada una de las contrataciones efectuadas y las 
observaciones  que sobre el tema realizó el H. Tribunal de Cuentas En este sentido cabe resaltar que 
no hubo 187 despidos, no hubo 187 despedidos (aplausos), como se quiso instalar por un grupo 
minoritario, sino que existió un cambio, reitero, en la modalidad de contratación. Al respecto cabe 
destacar que para el  ejercicio 2011 este HCD por unanimidad, autorizó por ordenanza del HCD la 
cobertura de hasta 620 vacantes en planta permanente, habiéndose efectuado designaciones que 
excedieron holgadamente  dicha autorización. Para ser más precisos la gestión saliente realizó 187 
nombramientos de los cuales 167 no contaba con la respectiva   vacante autorizada por el HCD que 
formábamos parte todos los Bloques (aplausos). Dicha situación vicia  la validez de la designación, 
tornándola nula de nulidad absoluta, de acuerdo a las normas de empleo vigente. Otro de los defectos 
detectados en los masivos nombramientos en planta permanente de los cuales 124 fueron realizados el 
1 de noviembre de 2011 en un mismo día. Es la ausencia de concurso o procedimientos de selección, 
con el fin de  asegurar igualdad de oportunidades y transparencia  en el proceso de  selección cuya 
obligatoriedad viene impuesta por la ley 11.757 de empleo público municipal. A ello se suma la 
irregularidad de ciertas designaciones las cuales fueron efectuadas en una categoría muy superior a la 
inicial del agrupamiento, y hasta en cargos para los cuales era necesario el llamado a concurso, de 
manera tal, que felicitaciones Franco Canepare y todo el equipo (aplausos) por la redacción y la 
contundencia del decreto. No fue otra cosa que jugar con quienes hoy son nuestros empleados 
municipales y nuestros compañeros de trabajo y generar, o intentar generar, un contexto difícil para 
esta gestión y tratar de dinamitar de alguna manera una situación que gracias a Dios pasó sumamente 
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por alto, porque los trabajadores municipales se dieron cuenta y sabían que ellos estaban trabajando. 
Y seremos nosotros quienes haremos todo lo posible, con el esfuerzo de la Municipalidad de Bolívar, 
para que cada uno de los trabajadores en relación  con los distintos gremios municipales podamos ir 
dándole día a día los derechos que tienen que  tener como trabajadores; y somos nosotros también 
quienes ya hoy, a pesar de la situación económica y financiera heredada, estamos conversando para 
poder darle el aumento salarial que ellos merecen (aplausos) Así que no podía dejar de manifestarme 
respecto a esta  temática que la verdad que nos causó mucho dolor,  nos causó mucho dolor y mucha 
impotencia el hecho de ingresar  a nuestra municipalidad, a la municipalidad de todos los vecinos de 
Bolívar, a un edificio público, un edificio histórico y pegarle a la municipalidad, o sea golpear una 
puerta es pegarle a la municipalidad, pegarle  a un edificio que es de todos los bolivarenses. Ojalá que 
no se vuelvan a repetir este tipo de eventos porque son repudiados por la totalidad de la comunidad, y 
aquellos que hayan sido partícipes del mismo ojalá que en algún momento reconozcan el error que 
han cometido. Dicho esto, decirles que tenemos grandes expectativas con respecto a las localidades 
del partido de Bolívar. Tenemos grandes expectativas. Tenemos grandes esperanzas que las 
localidades del partido de Bolívar y los vecinos que allí residen se sientan realmente parte del partido 
de Bolívar. Y no escuchar ojalá a un solo vecino de Pirovano decir que quiere pertenecer a Daireaux. 
Ese es el gran objetivo, queremos escuchar a la totalidad de los vecinos de Pirovano decir que se  
sienten orgullosos de ser bolivarenses. Y los entendemos cuando plantean este tipo de situaciones, 
porque en los últimos 16 años queridos vecinos en Pirovano no se ha hecho una sola vivienda; en los 
últimos 16 años queridos vecinos en Pirovano, se han hecho no más de media cuadra cada dos años, 
media cuadra de asfalto cada dos años; corriendo el año 2012 queridos vecinos, nuestra localidad de 
Pirovano no cuenta con un servicio esencial y básico como es el gas; nuestros queridos abuelos, 
nuestras queridas familias de Pirovano ya hoy están pensando nuevamente en pasar un nuevo invierno 
con leña. Entonces tenemos grandes expectativas de encarar cada uno de estos proyectos. Y ni qué 
hablar cuando hablamos de fuentes laborales, la máxima expectativa que tiene un vecino de Pirovano 
es poder entrar en algún  momento en el servicio Penitenciario. Por eso les pedimos también la 
paciencia necesaria para que podamos empezar a impactar positivamente sobre las localidades. Pero 
para contarles algo, quiero decirles que nuevamente va a haber construcciones de viviendas en 
Pirovano y en Urdampilleta; quiero decirles que estamos presentando en el día de mañana un 
proyecto (aplausos) por 10 viviendas para Pirovano y un proyecto por 10 viviendas para Urdampilleta 
y no me quiero animar a decir, porque esto consta todo en acta y en algún momento lo repasaremos 
punto por punto. También decirles que trabajamos fuertemente para mejorar el sistema de Salud de 
las localidades. Les voy a leer porque la verdad que se han hecho muchas cosas en Pirovano. Y 
felicitaciones Alejandro La Pena un joven emprendedor que seguramente con el acompañamiento de 
todos va a poder cumplir una excelente gestión (aplausos) con el acompañamiento de Oscar Ibáñez el 
Concejal también. Cuando comenzamos nuestra gestión en la localidad de Pirovano, el equipo en 
primer lugar se dedicó a entrevistarse con vecinos, instituciones y todo el personal municipal para 
conocer realmente cuál era el estado de situación de la localidad. Desde ahí en distintos aspectos nos 
hemos dedicado a trabajar constantemente, en principio se realizó un relevamiento de todo el parque 
automotor con el que contaba la Delegación y se hicieron varios arreglos que mejoraron el 
funcionamiento de los mismos. Otro de los temas importantes sobre el cual trabajaremos durante la 
gestión es el Hospital. Es por eso que nos reunimos con el Director para poner en común nuestra 
política en materia de salud y para conocer las necesidades más urgentes del nosocomio. Desde allí 
realizamos distintas acciones con el objetivo claro de empoderar el Hospital, y fortalecer la 
descentralización para que los vecinos de Pirovano puedan  tener la posibilidad  de atenderse allí. 
Hicimos arreglos edilicios, se pintó todo el interior del Hospital, se incorporó un nuevo médico y se 
incrementó el registro horario para poder cubrir las necesidades de salud de la población. Además se 
designó una licenciada en Nutrición, para realizar el menú del Hospital y de los adultos mayores de 
Casa Hogar. También se incorporó una enfermera al Hospital y una mucama a Casa Hogar para 
mejorar la calidad de la  atención. En lo que tiene que ver con la limpieza en la localidad, hemos 
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diseñado un   cronograma de trabajo para la limpieza y el desmalezamiento de terrenos baldíos, con 
acciones a corto, mediano y largo plazo. Es un tema vinculado a todo el partido de Bolívar, así voy 
sacando otras temáticas que refieren a Servicios. Una de las primeras cosas que hicimos en los 
primeros 230 días, es un programa que lo vamos a continuar, que se llama "La municipalidad a tu 
barrio" por medio del cual todos los funcionarios nos acercamos al barrio y escuchamos las 
inquietudes, y las necesidades. Y la verdad que nos dio un pantallazo espectacular de las necesidades. 
Y a partir de ahí cada uno de los funcionarios se debe comprometer en poder solucionar lo que los 
vecinos le plantean, porque sino se imaginan la próxima vez que vuelven al barrio, lo cual es un 
mecanismo de presión positiva muy interesante para la gestión. Y a partir de hace 20 días 
comenzamos con operativos intensos de limpieza del barrio, hasta le cortamos el césped a los vecinos, 
pero también luego de hacer este trabajo le pedimos lo que dije hace un ratito: responsabilidad social, 
poder mantenerlo entre todos. En lo que respecta a terrenos baldíos quiero contarles que a partir de la 
creación de la oficina  de regularización dominial que ya todos la pueden encontrar en el tercer piso 
de la municipalidad, en el cual estamos trabajando en la regularización dominial del partido de 
Bolívar. y por medio del cual  ya hemos podido realizar los planos de 4 barrios que hasta el momento 
de nuestra asunción figuraban como "terrenos baldíos" en el Instituto de la Vivienda, y a partir del 
cual ya hemos podido entregar más de 100 escrituras a vecinos  de Bolívar que hoy tienen su título de 
propiedad (aplausos) en la mano. Y que también ya integrantes del  Instituto de las Vivienda se han 
hecho presentes tanto en Urdampilleta  como en Pirovano y contarles que además  de no haberse 
hecho una sola vivienda en Urdampilleta y en Pirovano en los últimos 16 años, las viviendas con 
interés social que fueron construidas hace 20 años, en la actualidad todavía figuran como terreno 
baldío y ya la estamos haciendo los planos de subdivisión para próximamente, en los próximos meses, 
entregarles la escritura a cada uno de los vecinos. (Aplausos). Contarles también a todos los 
integrantes del HCD que estará ingresando un proyecto de un convenio que hemos firmado con la 
Subsecretaría de Tierras Sociales de la Provincia de Buenos Aires, que nos va a permitir regularizar la 
situación de más de 1.000 familias de Bolívar en los próximos 4 años de gestión y también contarles 
que vamos a incorporar al municipio de Bolívar un sistema digital de Catastro que nos permitirá 
acercarnos a cualquier lote, a cualquier chacra de nuestra comunidad y saber los antecedentes de ese 
lugar: de quién era, cómo se compró, si tenía deuda, sino tenía deuda, si es fiscal, si es  municipal, si 
es provincial (aplausos) y de esta manera poner todos los terrenos a disposición de la comunidad que 
no tiene vivienda propia. Estaba hablando, me fui, de los terrenos baldíos que estamos trabajando 
para limpiar, pero después es necesario que los dueños se hagan responsables de esos terrenos, y 
estaba diciendo que desde la oficina de regularización dominial se está haciendo un trabajo de todos 
los terrenos baldíos del partido, nos acercamos, sacamos una foto y vamos digitalizando y ni bien 
tengamos los datos les diremos cuántos tenemos y de quién  son. Contarles que en Pirovano estamos 
poniendo en funcionamiento la bloquera municipal, y que el día viernes está llegando material, 
cemento, piedra a las localidades de Urdampilleta y Pirovano para comenzar con obra pública y 
empezar a hacer asfalto. También hemos realizado como lo hemos hecho en Bolívar, en Pirovano un 
programa de Bacheo. Contarles que tanto en Pirovano como en Urdampilleta ya puedo confirmarles 
que están montadas , equilibradas y adaptadas toda la tecnología para que los vecinos de allí puedan 
llevar a cabo le nuevo DNI directamente  en la Delegación y que no tengan que viajar al Registro 
Civil de Bolívar. Ya están las maquinarias montadas, en este momento estamos en un proceso de 
capacitación de quienes la van a manejar. Y contarles también porque ha sido un requerimiento de 
cientos de productores que nos planteaban la necesidad de mejorar el funcionamiento de SENASA, 
confirmarles que desde el día lunes hay una nueva profesional veterinaria, Lorena Albanese, que está 
trabajando en la dependencia  de SENASA local con el objeto de lograr optimizar el funcionamiento 
del mismo. Y contarles también que hemos pedido a SENASA central, a través de una entrevista 
personal que mantuve con el presidente,  para que se abra una oficina de SENASA en Urdampilleta y 
una en Pirovano, de manera tal que podamos seguir descentralizando los servicios a las localidades y 
poder hablar realmente de un  verdadero sistema de integración. Como tema relevante y creo que no 
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es menor, haber anunciado 10 viviendas para Urdampilleta y 10 viviendas para Pirovano, contarles  
que ya está adjudicado y es un hecho la concreción de la obra de cloacas para la localidad de 
Urdampilleta (aplausos) que en el año 2012 no cuentan con este  servicio básico de infraestructura y 
que hace también a la salud pública de la comunidad. Y contarles también que es una satisfacción y 
un orgullo, que todos son parte de esto, todas las fuerzas, los Intendentes que han estado con 
anterioridad, distintas instituciones que han peleado por el proyecto,  por eso la primer reunión que 
tuve como Intendente fue viajar y entrevistarme con el Ministro de Infraestructura Alejandro Arría y 
poner lo que hay que poner para que se inicie la obra de la ruta 65 que hoy está en marcha y que se 
está haciendo y que se va a terminar (aplausos),  con una inversión de 100 millones de pesos y que se 
reparará desdela ruta 226 hasta la ruta 33. Tenemos que estar todos atentos que eso se haga como se 
tiene que hacer realmente. Cuantas cosas. Para ir cerrando... no, no quiero dejar pasar un tema que es  
muy importante para Pirovano. Otro tema que no solamente tuvo transcendencia local sino que tuvo 
trascendencia nacional que fue el envenenamiento masivo de animales domésticos no solo callejeros 
sino también domésticos. Un hecho que uno denomina que fue un atentado a toda la comunidad de 
Bolívar, independientemente que se haya llevado a cabo en Pirovano, fue un atentado a toda la 
comunidad. Y que más allá de que generó  un desastre con respecto a los animales, sino hubiera sido 
por un trabajo arduo de la comunidad, y de todo el equipo, podríamos haber tenido consecuencias 
realmente terribles en los humanos también. Entonces es un hecho raro, difícil de entender que nunca 
había sucedido. Lo que sucede en los pueblos del interior habitualmente a veces es el envenenamiento 
específico, particular,  y concentrado de 1, de 2 o de 3. Pero esto de haber tirado cebo envenenado, 
hoy sabemos con Furadán, en toda la comunidad, en espacios públicos y en espacios privados, la 
verdad que no tiene antecedentes y que por supuesto, en conjunto con la policía local, con la Fiscalía, 
y personalmente me entreviste con el Ministro de Justicia de la provincia, porque también se 
involucró en una de las hipótesis a las barredoras que son municipales; con lo cual nos  pusimos 
desde un primer momento a disposición  de todos para poder esclarecer este hecho, que necesitamos 
que realmente se esclarezca. Vuelvo a repetir que se ha  hablado mucho de este tema. Se ha hablado 
de nombres. Se ha incriminado a la Municipalidad. Etc., etc., etc. lo han tratado medios nacionales. 
Ahora, quiero decirles que este Intendente en ningún momento y jamás tomaría tremenda decisión y 
estoy seguro que la totalidad de Uds. saben que es así (aplausos) para nosotros  no existe ninguna 
decisión que esté en contra de la vida; y por eso también en esta temática  trabajamos fuertemente y 
codo a codo con SAPAB para poder trabajar seriamente y como se debe. Por eso  desde el primer 
momento nos pusimos en la recuperación del predio de SAPAB que uno no puede entender en la 
forma en la cual vivían, porque ya no viven, más de 200 perritos a los cuales el municipio alimenta. Y 
por eso también estamos en un proceso de regularización de la situación laboral de la persona que se 
encuentra  cuidando a los perros. Entonces quiero públicamente repudiar este hecho que es un 
atentado contra todo el partido de Bolívar y ponerme a disposición de las autoridades policiales y de 
las autoridades de la Fiscalía para poder esclarecer este hecho que tanto nos apena. Para ir finalizando 
decirles que estamos muy contentos de tomar la decisión de crear el área  de la Dirección de 
Protección Ciudadana. Creo que también es una señal damos desde el estado municipal de escuchar 
las  inquietudes de la comunidad y de estar presentes donde tenemos que estar. Quiero agradecer la 
presencia de autoridades policiales con quienes estamos en permanente contacto debatiendo, 
intercambiando opiniones e ideas como así también con  Bomberos Voluntarios con quien tenemos 
una relación permanente y estamos en cada hecho que se ha sucedido desde que estamos en la gestión 
como así también Defensa Civil. Por ello desde el primer día de gestión se comenzó a trabajar muy 
fuertemente en conjunto  con todas las fuerzas de seguridad para poder conformar y consolidar un 
verdadero equipo de trabajo. Al mismo tiempo que se conformó el primer comité anti crisis de 
nuestro partido que seguramente  deberemos ir mejorando pero tenemos la decisión de hacerlo por 
medio del cual va a estar preparado para actuar ante cualquier  contingencia por medio  de un 
protocolo de trabajo previamente  analizado y consensuado. A su vez una de las prioridades que se 
han tomado desde  el Área de Protección Ciudadana es la capacitación constante de todos los agentes 
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municipales que forman parte de este equipo, es por ello que se confeccionó por primera vez el Plan 
de Capacitación Anual 2012 para todos los  agentes de tránsito y de inspección de nuestro equipo 
municipal. Recientemente hemos  dado un paso trascendental en lo que respecta a política  de 
Seguridad Vial y es un orgullo para nosotros que la Agencia  Municipal de Seguridad Vial lleve el 
nombre de Jorgito Martínez Boero (aplausos) con quien tuve el gusto de alcanzar a compartir el 
escritorio para planificar y diseñar los lineamientos de esta agencia; una agencia  que trabajará en 
conjunto con educación para llevar campañas de concientización, una agencia que trabajará para 
formar y capacitar a nuestros inspectores de tránsito, de los cuales deberemos sumar aún más; una 
agencia que se interrelacionará con la agencia nacional de seguridad vial para poder estar en 
permanente actualización; una agencia que va a ser quien va a diseñar y armar los cronogramas para 
llevar a cabo los test de alcoholemia que ya venimos realizando, y podemos decir que desde hace un 
mes viernes y sábado estamos haciendo test de alcoholemia que hemos adquirido dos  alcoholímetros 
de última generación que nos permiten  llevarlo a cabo, que hemos realizado más de 200 test de 
alcoholemia con test positivos y que hemos tenido la grata sorpresa de dos padres que se acercaron a 
felicitarnos porque se les había retenido el vehículo de sus hijos. Es una medida que quizás tiene 
cierto grado de... son antipáticas por decirlo de alguna forma pero tenemos la decisión  política de 
seguir haciéndolo y pedimos el acompañamiento  de toda la comunidad, aquel que bebió de más no 
puede conducir porque puede ocasionar la muerte de terceros y puede ocasionar la muerte propia. 
Entonces queremos cuidar la vida de nuestros jóvenes y por eso vamos a profundizar estas acciones y 
necesitamos el acompañamiento de todos. Queremos que en Bolívar todos conduzcan con casco, los 
que transitan con moto y por eso hemos también convocado a los dueños de las concesionarias que 
venden motos, hoy es fácil comprar una moto, y muchas veces sale de la concesionaria sin los papeles 
correspondientes, entonces los hemos convocado para que también  poder generar conciencia en los 
pequeños y medianos empresarios que se dedican a este rubro; para que salgan con el casco, para que 
salgan con los papeles, para que salgan con el seguro. Más allá de que también tenemos que 
preguntarnos si muchos de los que manejan motocicletas y autos, saben conducir pero vuelvo a un 
tema que repito por tercera vez que es la responsabilidad social, nosotros no podemos permitir que 
una mamá traslade a dos hijos, tres hijos en una moto porque realmente es un peligro. Y la realidad es 
que Bolívar hay que pensarlo desde el 2012 con un parque automotor totalmente distinto, y el cual es 
un gran desafío poder ordenar, por eso estamos estudiando ya el proyecto de ordenanza que has 
presentado "flaco" con Laura porque necesariamente creemos  que para ordenar  el tránsito tenemos 
que pensar seriamente que el estacionamiento en ciertos lugares del microcentro sea medido para 
poder ordenarlo de una mejor manera. Contarles que desde la Dirección de Protección Ciudadana 
también queremos trabajar en el acompañamiento de las víctimas cuando  sufrieron un hecho 
delictivo o de los familiares cuando sufren  pérdidas por un accidente. Y lamentablemente hemos 
tenido en estos meses golpes muy duros los bolivarenses desde los  primeros días de gestión y nos ha 
tocado acompañar desde muy cerca, más allá que muchas cosas no tienen ningún tipo de explicación 
y no hay acompañamiento que valga, a muchos familiares  que perdieron a sus seres  queridos y lo 
seguiremos haciendo y estamos trabajando ahora en conjunto con el servicio de Salud Mental y ya lo 
estamos haciendo en el acompañamiento a través de una asistencia psicológica de aquellos que son 
perjudicados por un accidente. Hemos digitalizado el registro de infractores, lo cual nos permite 
conocer el antecedente de aquellas personas que llevan a cabo una infracción y conocer cuándo, en 
qué lugar, dónde había cometido una infracción. Esto nos va a permitir llevar a cabo un historial de 
los mismos y, de alguna manera, ir incrementando las sanciones pertinentes para poder corregir la 
situación. Quiero contarles también que  estamos adecuando desde el área de la Secretaría de 
Hacienda  los pasos administrativos correspondientes para poder trabajar en conjunto con el Banco 
Mundial, puntualmente en la materia de Seguridad Vial y ya hemos elaborado un proyecto, que ya 
hemos presentado y que ya tiene número de expediente para poder comprar nuevos vehículos, nuevos 
ciclomotores y poder tener un sistema digitalizado directamente en la calle que nos permita saber todo 
el historial de los vecinos que circulan en Bolívar, con lo cual esto es un salto de calidad y felicito a 
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Juan Albanese nuestro Director de Protección Ciudadana que se está desarrollando muy bien 
(aplausos) y necesitamos el acompañamiento. Con los dos bancos vamos a empezar a trabajar, con el 
banco Mundial en materia de Seguridad Vial, veremos si después podemos gestionar otro programa; y 
vamos a  trabajar con el BID  intentando financiar el sistema de historia clínica digital y la 
informatización de todo el sistema de salud de Bolívar que me  había olvidado  de contarles con lo 
cual también eso a Bolívar lo va a destacar y nos llena de orgullo que lo podamos hacer. Para ir 
cerrando, terminando, decirles en materia de desarrollo, de turismo, de recreación que queremos que 
la laguna San Luis vuelva a ser un hecho concreto en Bolívar para lo cual necesitamos el 
acompañamiento de las diferentes fuerzas políticas y necesitamos (aplausos) la decisión política de 
este Intendente que ya la tiene, de avalar un proyecto que tiene todo el estudio necesario de Hidráulica 
para que se pueda llevar a cabo; vamos a firmar un convenio con el Organismo Provincial de 
Desarrollo Sustentable para poder monitorear el impacto de esta obra de regulación de agua sobre la 
región de la  laguna; es un proyecto que no tengo dudas que va a ser un antes y un después también; 
que va a ser algo mas que vamos a poder mostrar orgullosos los bolivarenses, y que nos va a permitir 
poder fomentar la gastronomía, la hotelería,  que sin lugar a dudas, a través de la inversión en 
infraestructura y apoyando a la comisión del Club de Pesca Las Acollaradas vamos a lograr tener un 
predio destacado en la provincia de Buenos  Aires y ni qué hablar de los proyectos con que podamos 
soñar: una estación de piscicultura, cabañas, un buen parque, que los niños, los jóvenes, los 
adolescentes de Bolívar nuevamente tengan un lugar al cual puedan concurrir (aplausos) los fines de 
semana como muchos de nosotros concurrimos en su momento. Y ahora si para terminar quiero 
contarles que además de ordenar lo desordenado y de ajustar lo desajustado desde el primer día, día y 
noche  y agradezco la presencia de mi familia, el acompañamiento de todos, de mi padre, de mi 
madre,  de mis hermanos, de Agustina también, (aplausos), día y noche no hemos parado de trabajar 
en el  armado de proyectos, que aquí están, me hubiera gustado mostrárselos a todos. Y voy a hablar 
de Obras Publicas y de Planeamiento. Esta es un área de suma importancia ya que desde la obra 
pública se planifica el territorio y el crecimiento del partido para los próximos años. Desde esta área 
se prioriza y jerarquiza determinadas obras que contribuyan al  crecimiento y la inclusión del partido 
y el desarrollo  del mismo. Será una de nuestras máximas trabajar por la inclusión de todos los 
vecinos del partido; queremos dejar de hablar de “planta urbana”, de “barrios” o de “localidades” sino 
que nos interesa trabajar para hablar de un todo integrado; que cuando uno pase de la planta urbana a 
un barrio de nuestra ciudad no haya diferencias y trabajaremos para eso (aplausos). Se plantea abordar 
integralmente el ordenamiento urbano ambiental del partido a través de un plan de ordenamiento 
urbano y territorial dinámico y flexible, que propicie la revitalización de la calidad urbana y la mejora 
de las condiciones ambientales. Apostamos a que la planificación sea el punto de partida de todo 
proyecto, con esto haremos previsible las obras a efectuar en el futuro y se evitaran muchos de los 
errores de construcción que  hoy debemos corregir. Quiero trasmitirles  algunas de las cosas que 
hemos ido trabajando en estos escasos 4 meses de gestión. En lo que respecta a pavimento hemos 
puesto en funcionamiento un programa municipal de bacheo en el cual estamos trabajando en el 
mejoramiento de calles y avenidas que hace mucho tiempo que no se arreglan a partir de un 
relevamiento previo que sirvió para conocer el estado de las calles de la ciudad; se comenzó por las 
avenidas de circunvalación y luego hemos continuado por las demás calles de la ciudad. También se 
ha puesto en marcha un proyecto integral de pavimentación  ya que desde hace más de una década no 
se estaba realizando.  Esta tarea consiste en la nivelación  de todos los barrios de Bolívar y la 
proyección de la pavimentación  y desagües de los mismos para que sea realizada por nosotros o por 
futuros gobiernos. En los próximos días comenzaremos, como dije hace un ratito,  con obras de 
asfalto, pavimento en las localidades de Urdampilleta y Pirovano; en lo que tiene que ver con la obra 
de gas tengo hoy la alegría y la satisfacción  de decirles que este invierno los vecinos de Villa 
Diamante van a contar con el gas natural (aplausos). Quiero decirles que ni bien asumimos tomamos 
la firme decisión  de llevar a cabo esta obra. En la primer semana de gestión, a los tres días de gestión 
visité el barrio cuando estaban haciendo las zanjas donde se estaban colocando los caños de gas y 
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hemos colocado mas de 2.000 metros de caños de gas en estos 4 meses para que los vecinos de Villa 
Diamante puedan tener acceso a la conexión de gas (aplausos). Como parte del proyecto de 
integración de los barrios a la planta urbana daremos inicio a las obras de cloacas de barrio Pompeya 
y quiero comprometerme también públicamente y decirles que Pompeya dejará su reclamo histórico 
de no tener cloacas, Pompeya este año va a tener cloacas (aplausos). Además decirles a los vecinos de 
Pompeya y también barrio El Recuerdo que seguramente este próximo verano, si Dios quiere, van a 
tener colocada la bomba de presión de agua lo cual les va a permitir abrir la canilla y que salga agua y 
no como muchas veces, que nos hemos acercado  y abriendo la canilla al máximo solo caen gotas 
(aplausos). Creo que hablando de agua no puedo dejar de tocar un tema que es sumamente importante 
para todos los bolivarenses y que es la problemática  de contaminación de arsénico que tienen  las 
aguas de Bolívar. (Aplausos).  No es menor que hoy el DE reconozca esta problemática,  y cuando 
uno reconoce en cualquier orden de la vida se pone a trabajar para poder solucionarlo. El problema 
que ha existido aquí es el no reconocimiento de un problema que afecta a todos los bolivarenses que 
es la presencia de un contaminante, como es el arsénico,  que no debe superar los 10 microgramos por 
litro de agua según lo establece la OMS y la Organización Panamericana de la Salud y que también el 
Código Alimentario Argentino ha establecido sumarse a esta normativa y que en Bolívar supera en 
toda su extensión y en todos los pozos los mas de 60 micro gramos por litro y que tenemos 
localidades como Hale que supera los 120 micro gramos por litro y que es lamentablemente inodoro e 
incoloro, por lo tanto no lo vemos ni lo olemos. Y por mucho tiempo en Bolívar se estuvo diciendo 
que esto no era cierto, con una gran irresponsabilidad. Quiero decirles a los queridos bolivarenses que 
estamos trabajando fuertemente en este tema y aspiramos en algún momento poder decir que el agua 
de Bolívar es potable. Quiero decirles  a los bolivarenses que el agua que consumimos es totalmente 
de pozo, y como sale del pozo  llega a cada una de nuestras viviendas,  no tiene ningún sistema de 
potabilización mas allá de la cloración, en muchos casos manual. Entonces en estas cosas queremos 
trabajar, que son las cosas sustanciales, los temas que nos traen a la política, cuando hablamos de 
transformación, hablamos de estos temas. Entonces les pido a todos, a todos los dirigentes, a todos los 
Concejales, a todas las fuerzas políticas, a todas las instituciones, que nos pongamos los pantalones 
largos y que  nos pongamos a trabajar para poder resolver esta importante temática (aplausos). En 
materia  de agua también contarles e invitarlos a que la próxima semana nos acompañen a la 
inauguración de una de las primera plantas de tratamiento  de arsénico que va a tener la escuela rural 
de Hale, con una canilla comunitaria adonde los vecinos se podrán acercar a buscar agua potable. 
(Aplausos). Y contarles también que estaremos inaugurando próximamente en la localidad de Hale un 
proyecto que es sumamente importante, que es financiado por el SPAR un organismo provincial. 
Quiero contarles primero que Hale no tiene red de agua comunitaria, qué significa: que los vecinos 
deben acercarse a una canilla en la esquina de su casa, juntar agua y llevarla a su domicilio para el 
consumo y estamos hablando del año 2012,  se esta llevando a cabo una obra de infraestructura muy 
importante, donde los vecinos van a poder tener la canilla en su casa con una doble cañería, una 
tratada para consumo y una para utilización del aseo personal (aplausos). Contarles también que hasta 
el día de la fecha hemos gestionado, y ya hemos presentado distintos proyectos que hacen a 
infraestructura por un monto realmente muy importante, por mencionar alguno: hemos presentado en 
la secretaría de Espacio Publico de la provincia de Buenos Aires, un proyecto para reconvertir todo el 
predio del FFCC, lo cual será una verdadera obra de infraestructura que nos permitirá integrar al 
barrio Villa Diamante con los barrios Colombo, San Juan y Las Flores y que se va a transformar 
seguramente luego de una inversión por un monto de 620 mil pesos en un parque  que seguramente 
muchos de Uds. van a visitar, donde habrá pista de patín, donde habrá pistas de salud, donde 
encontraran playón para las practicas deportivas, donde habrá una bicisenda y una senda peatonal que 
recorrerá las 32 cuadras que rodean a este predio, y donde también seguramente tendrá contemplado 
el pasaje hacia la zona céntrica cosa que hoy son caminos marcados en el propio pasto. Quiero 
contarles que ya hemos presentado un proyecto de una pista profesional de ciclismo que se va a llevar 
a cabo en el Parque Las Acollaradas, una obra aprobada también por la Secretaria de Espacio Público 
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de la provincia de Buenos Aires (aplausos) por un monto de 640 mil pesos. Quiero contarles también 
que vamos a llevar a cabo un proyecto de recuperación de espacios verdes en el barrio Palermo y 
Latinoamericano y una fuerte inversión en el CEC que tanto utilizan los vecinos que allí  residen. 
Contarles también que hemos presentado un proyecto para la construcción de una plaza inclusiva. 
Contarles que hemos presentado en el ENOSA un proyecto para la red de agua y cloacas para el 
barrio de 50 viviendas por autoconstrucción  con quienes  nos hemos comprometido a llevarles todos 
los servicios que en la actualidad   no tienen. Quiero contarles que también hemos presentado un 
proyecto de agua y cloacas para el barrio Nuevo Calfucura que de casualidad no nos mandamos los 
bolivarenses una macana importante en un acto de desesperación electoral donde recuerdo la reunión 
que se hizo en el complejo, donde se convoco a familias con déficit habitacional, fueron muchísimas 
familias y donde se dibujó en estas chacras y terrenos baldíos, lotes y se les decía que esos lotes iban 
a ser de una determinada familia. Imagínense la expectativa de la familia que no tiene una vivienda, la 
veía propia, construida. Menos mal que tomamos la decisión en ese momento de no aprobar ese 
proyecto porque hubiera sido un verdadero engaño a la comunidad de Bolívar. (Aplausos). Hoy ya 
hemos presentado un proyecto serio para llevarles los servicios  de infraestructura necesarios y para 
poder, a través de un proyecto que ha generado nuestro Bloque de Concejales,  poder  crear un 
verdadero banco de tierras que facilite el terreno a las distintas familias de Bolívar.   Contarles 
también el comienzo inminente de la primera etapa de la obra de cloacas de Urdampilleta que  había 
mencionado. Contarles que ya hemos presentado el proyecto y que vamos a tener la cooperación de la 
Cooperativa Eléctrica para iluminar el acceso de la ruta 205. Contarles también que ya sido pintado el 
acceso que pasa por el Aeroclub  y de la Mariano Unzué, que es un tema que hace a la Seguridad 
Vial. Ya esta hecho. Contarles  que a la reparación de la ruta 65, le pedimos a los dueños de la UTE 
que llevan adelante la obra, que nos hagan las dársenas en Urdampilleta y Pirovano para que puedan 
estacionar los autos previo ingresar al acceso. Contarles también que tenemos que terminar el canal 
La Estrella, que tiene que ver con una obra importante en materia productiva y para cuidar los campos 
de nuestros productores, muchos de los cuales, hoy hay sectores que estuvimos recorriendo el fin de 
semana y le contaba a Claudio el otro día, la verdad es que  en lo que es el limite con Carlos Casares 
es preocupante la cantidad de hectáreas que hoy tenemos bajo el agua, y nos preocupa. Hoy hablaba 
también con el intendente de Pehuajó que estuvo sobrevolando la zona y tenemos pensado hacer una 
reunión conjunta entre los diferentes municipios con Hidráulica para poder trabajar en este tema en lo 
que podamos colaborar desde la municipalidad. El comienzo de la obra de la regulación de la laguna 
San Luis; el comienzo de la obra del recambio de la cañería y la distribución de gas en Bolívar que ya 
lo se esta llevando a cabo que nos ha permitido tomar mano de obra municipal, esto es muy 
importante, hemos podido allí se han tomado mas de 10 obreros municipales que están trabajando lo 
mismo que en la ruta 65, hemos podido hacer que genere también empleo la obra.  Hemos trabajado 
desde la primer semana en lograr tener una señalización distinta en lo que es la materia vialidad, en lo 
que son los cruces de ruta; hemos reformulado el proyecto de la colectora de la 226 con tres rotondas 
en el acceso de Bolívar y ya tenemos el proyecto presentado. Que mas les puedo contar, quiero 
contarles, ya había dicho que hemos adherido al programa nacional de parques industriales; quiero 
contarles  que hemos presentado un proyecto en el Ministerio de Infraestructura de la provincia 
por el cual vamos a estar recibiendo un aporte de 400 mil pesos para llevar a cabo obras de 
infraestructura en distintos barrios de Bolívar. Quiero decirles que hemos gestionado ante la 
Secretaría de Infraestructura la antena para poder contar en Bolívar con la Televisión Digital 
(aplausos) esto es un hecho trascendente y muy importante, y quiero decirles que a partir de que esté 
instalada la antena, que ya hemos hecho todos los tramites necesarios, hemos armado el expediente, 
los proyectos, etc., se le va a repartir a cada uno de los jubilados a través del ANSES que hoy no pudo 
estar presente acá su Jefe Marquitos Pisano porque se encuentra gestionando en la ciudad de Capital 
Federal la infraestructura necesaria para  que lo que fue en algún momento el Supermercado 
San Cayetano vamos a tener la sede mas importante de ANSES de la provincia de Buenos Aires para 
que nuestros jubilados sean atendidos como merecen (aplausos). Les decía que a cada uno de los 
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jubilados se le entregará el decodificador a partir del cual podrán acceder a la televisión digital; y 
también se le entregará a todas aquellas familias que hoy reciben la asignación universal por hijo y les 
quiero contar que todos aquellos vecinos que quieran acceder a la televisión digital, pagando el 
decodificador por única vez, 350 pesos, tendrán de por vida el sistema. Así que es muy importante 
este tema. Quiero contarles también y es algo muy importante para Bolívar, Bolívar va a contar con 
un  centro Integrador Comunitario que es un programa del Ministerio de Desarrollo Social por medio 
del cual nos van a construir un salón de usos múltiples por medio del cual vamos a tener consultorios 
externos de salud, vamos a tener odontología para los barrios y además vamos a poder coordinar 
todos los programas de desarrollo que coordina nuestra querida ministra Alicia Kirchner (aplausos). 
Quiero contarle algo que es sumamente importante para los bolivarenses y es decirles que ya hemos 
firmado un convenio por 250 viviendas de Bolívar que nos ha llegado en el día de la fecha (aplausos) 
por el cual comenzaremos a construir 50 viviendas en Bolívar, 10 viviendas en Urdampilleta, 10 
viviendas en Pirovano. Además contarles que con ayuda de la provincia vamos a hacer un programa 
de Barrios Bonaerenses por medio del cual construiremos 40 viviendas en Bolívar, 5 mas en 
Urdampilleta y 5 mas en Pirovano. (aplausos). Además quiero contarles que hemos ya firmado un 
convenio con el Ministerio de Planificación de la nación para que esas 250 viviendas que vamos a 
tener en un futuro en Bolívar ya desde un principio se os de toda la infraestructura para las vivienda,  
lo que supone mas de 30 cuadras de asfalto, gas, electricidad (aplausos) y agua para la totalidad de los 
mismos. Con lo cual agradeciendo nuevamente  la presencia de todos invitándolos a trabajar en un 
año que seguramente va a ser muy rico para Bolívar, invitándolos a ser parte de esta transformación 
de Bolívar; pedirles que  no  nos pongan piedras en el camino porque esas piedras (aplausos) las 
tomaremos y las utilizaremos para hacer mas vivienda, mas asfalto, mas cloacas, mas infraestructura. 
Entonces tengo la firme convicción, tengo muy claro donde estoy sentado, y hacia donde vamos, me 
siento sumamente acompañado por todos, por la comunidad y por los vecinos de Bolívar, me siento 
con mucho respaldo político por nuestro partido, también debo mencionar el trabajo de nuestra 
legisladora Alicia March que nos acompaña en cada de las gestiones (aplausos), de la presidenta del 
partido Justicialista que nos acompaña aquí, Mirta Linares,  (aplausos), siento el acompañamiento 
diario de todas las instituciones de Bolívar que saben que la Municipalidad de Bolívar tiene las 
puertas abiertas durante todo el día y también se, porque los conozco, que voy a tener el 
acompañamiento de todos los Concejales del bloque de la oposición (aplausos) y les pido que nos 
marquen cada uno de los errores y que nos permitan ir corrigiendo cada uno de los errores,  
(aplausos), saben que tienen todas las puertas abiertas del DE y que podrán encontrarme fácilmente 
cuando quieran. Quiero agradecer acompañamiento también  del Dr. Siro Flores (aplausos) hoy 
Presidente del HCD que me une una intensa relación, y que muchas veces es el equilibrio también en 
las tomas de decisiones. Vamos a ir rápido  pero con paso firme, que Bolívar esté tranquilo, que 
vamos a cuidar muy bien sus intereses, vamos a profundizar el trabajo en la región, vamos a insertar a 
Bolívar en la región y vamos a colocar a Bolívar donde merece con el acompañamiento del 
Gobernador y de nuestra querida Cristina Fernández de Kirchner (aplausos) vamos a hacer de Bolívar 
el verdadero corazón de la provincia de Buenos Aires. Muchísimas gracias, un  buen año para todos, 
mucha suerte Marcelo, mucha suerte Emilio y los invito a ser parte de este proceso de transformación 
de Bolívar. Muchas gracias (Aplausos) 
El Dr. FLORES: “Quiero agradecer especialmente la presencia de todos ustedes ante este acto 
trascendente para la Democracia. Quiero manifestar mi agradecimiento al discurso de nuestro 
Intendente, Dr. Bali Bucca por la magnitud, por la profundidad de sus conocimientos, por la cantidad 
de cosas hechas en estos escasos 4 meses, y por la cantidad (aplausos) de proyectos que realmente nos 
impactan, nos movilizan y el carga las pilas en su equipo y nosotros cargamos las pilas en él; él es el 
motor de este movimiento político, este movimiento de juventud que lo acompaña. Así que realmente 
su discurso ha sido impactante (aplausos) También aprovecho la oportunidad para manifestar mi 
firme convicción de que lograr consenso a través del dialogo en un marco de educación y respeto son 
los pilares en los que se sustenta la Democracia y que la intolerancia, la confrontación, y la violencia 
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de cualquier índole atentan contra la misma. Quiero también manifestar que si queremos que nuestra 
Democracia tenga futuro y es imprescindible  la participación de los jóvenes, ellos no deben ser 
meros espectadores de lo que ocurre en nuestra comunidad, deben ser los protagonistas en todos los 
ámbitos incluido el de la política y nosotros, nuestro grupo, así lo esta llevando adelante (aplausos).  
Sin mas para agregar convoco a los Sres. Concejales a la primera sesión ordinaria del presente año 
que se realizara el próximo lunes 23 de abril a las 19.30 horas en este Recinto.” 
 
  
Sin más consideraciones el Sr. Presidente invita a arriar la Enseña Patria al Sr. 

Intendente Municipal dando por finalizada la Sesión a la hora  22.52-------------------------

------------ 
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